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По-хозяйски использовать 
технику на лесозаготовках

Мощную технику получают ле
созаготовители в наступившей 
семилетке. В лесосеки пришли 
новые мощные трелевочные трак
торы ТДТ-60 и С-100. В первом 
квартале этого года предприятия 
комбината «Томлес» получили 55 
таких тракторов. Автомобильный 
парк пополняется большим коли
чеством мощных лесовозов.

Комбинат «Томлес» располагает 
сейчас такими техническими сред
ствами, которые позволяют ему не 
только выполнять, но и перевы
полнять план.

«НЕОБХОДИМО ДОБИВАТЬ
СЯ, ЧТОБЫ к а ж д ы й  т р у ж е 
н и к  ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАЛ 
МАШИНУ, СТАНОК, АГРЕГАТ, 
ТРАКТОР, к о м б а й н , п р и м е 
н я я  ПЕРЕДОВЫЕ МЕТОДЫ 
ТРУДА», — говорится в Резолю- 

* ции XX I съезда КПСС по докладу 
товарища Н. С. Хрущева.

В леспромхозах нашей области 
много замечательных мастеров 
своего труда, хорошо овладевших 
техникой. Доброй трудовой славой 
среди лесозаготовителей пользует
ся комплексное звено Прокопия 
Говзана из Каргасокского лес
промхоза. Члены этого звена до
вели сменную выработку на трак
тор более чем до ста кубометров 
при норме 51. Свое семилетнее 
задание они решили выполнить за 
три с половиной года.

Больших успехов добилось зве
но лебедчиков тов. Тихомирова из 
Колпашевского леспромхоза, пе
рейдя на крупнопакетную погруз
ку древесины. Поддержав почин 
комплексного звена Прокопия 
Говзана, этот дружный коллектив 
решил выполнить свое семилетнее 
задание за три с половиной года и 
дать сверх плана 60 тысяч кубо
метров древесины.

Инициатор социалистического 
соревнования лесозаготовителей 
нашей области за досрочное вы
полнение семилетнего плана 
коллектив Берегаевского леспром
хоза—добился высокой выработки 
на механизм. Для выполнения 
задания первого квартала на тре
левке ...леса ему требовалось по 
нормам 25 тракторов С-80, а он 
имел к началу года 19. Но и с 
меньшим числом машин коллектив 
успешно выполнил план трелевки 
древесины.

Зырянскому леспромхозу для 
выполнения квартального задания 
по трелевке древесины требова
лось 25 тракторов ТДТ-40, а он 
имел 23. Благодаря заботливому 
уходу за машинами, умелому их 
использованию коллектив лес
промхоза стрелевал леса значи
тельно больше, чем требовалось по 
плану.

Но во многих леспромхозах 
комбината «Томлес» еще нет на
стоящей борьбы за сбережение 
техники и ее высокопроизводи
тельное использование, укорени
лись иждивенческие настроения, 
когда вместо улучшения имею-
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щейся техники все расчеты строят 
только на получение новых ма
шин. Это является одной из глав, 
ньи причин резкого отставания 
лесозаготовителей области.

Парабельскому леспромхозу 
для выполнения квартального 
плана трелевки леса достаточно 
было бы 18 тракторов С-80. Лес- 

.щромхоз имел 21 машину да еще 
получил 5. Но и при этих мощных 
технических средствах он не вы
полнил квартального задания. Ру
ководители Парабельского лес
промхоза мирятся с простоями 
техники. Партийная и профсоюз
ная организации не организовали 
соревнования механизаторов за 
высокую выработку на машину.

Томскому леспромхозу для рит
мичного выполнения плана вывоз
ки древесины требовалось иметь в 
прошлом году 39 машин, а у него 
было 62. Однако и при наличии 
таких технических средств лес
промхоз не выполнил плана. Не 
улучшилось дело и в этом году- 
Машины часто выходят из строя 
из-за поломок. Дороги с лета про
шлого года не были подготовлены. 
На один из участков дороги по
ставили два трактора, которые вы
тягивают автомашины на кру'том 
подъеме. А  ведь стоило только 
своевременно выровнять профиль 
дороги, и не потребовалось бы та
ких усилий и затрат на преодоле
ние трудностей.

Плохо организован уход за ма
шинами в Тимирязевском леспром
хозе, хотя здесь есть прочная 
ремонтная база, хорошие кадры 
ремонтников и все необходимое 
для того, чтобы это предприятие 
стало показательным по высоко
производительному использованию 
техники.

В леспромхозах области прохо
дят рабкоровские рейды по борьбе 
с бесхозяйственностью и расточи
тельством. Участники рейдов ука
зывают на многие недостатки в 
использовании техники. Устранить 
эти недостатки — боевая  ̂ задача 
руководителей предприятий, пар 
тийных и профсоюзных организа
ций, всех лесозаготовителей. .

Высокие требования предъяв,пя- 
ют к своей работе машинострои
тели, создающие новые машины и 
механизмы для лесозаготовителей. 
Они стремятся улучшить конст
рукции тракторов, лесовозов и 
других машин, направляемых в 
тайгу, сделать их более удобными 
в работе и высокопроизводитель
ными. Долг лесозаготовителей 
образцово использовать эту техни
ку на лесозаготовках.

Борьба за высокую выработку 
на каждую машину, на каждый ме
ханизм, за образцовое содержание 
техники поможет работникам лес
ной промышленности нашей обла
сти успешно вьшолнить свои обя
зательства в первом году семилет
ки.

Пребывание в Советском Союзе 
Председателя Президиума Верховного 

народного собрания Корейской Народно- 
Демократической Республики Цой ЕнГена

Находящийся в Москве с визитом 
дружбы по приглашению Председа
теля Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилова Председа- 
те.ть Президиума Верховного народ
ного собрания Корейской Народно- 
Демократической Республики Цой 
Ен Ген вместе с заместителем 
председателя Кабинета министров 
КНДР Хон Мен Хи, секретарем Пре
зидиума Верховного народного соб
рания КНДР Кан Рян Ук, замести
телем министра иностранных дел 
КНДР Ли Дон Геном, послом КНДР в 
СССР Ли Син Пхаром и другими ли
цами 4 апреля знакомился с досто
примечательностями столицы.

Гости побывали в Юго-Западном 
районе, где ознакомились с крупно
блочным и крупнопанельным строи
тельством жилых домов, совершили 
поездку по кольцевой линии Мо
сковского метрополитена имени 
В. И. Ленина.

Днем посол Корейской Народно- 
Деможратической Республики в 
СССР Ли Син Пхар дал завтрак в 
честь тОв. Цой Ен Гена. С советской 
стороны на завтраке были товарищи 
А. Б. Аристов, Н. А. - Мухитдинов, 
А. Н. Косыгин, заместитель Предсе
дателя Президиума Верховного Со
вета СССР И. С. Кодица и другие

Во второй половине дня тов. Цои 
Ен Ген и сопровождающие его лица 
посетили Мавзолей В. И. Ленина и 
II. В. Сталина и возложили венок.

Утром 5 апреля на воздушном 
корабле «ТУ-104» вылетели из Мо
сквы в Ташкент Председатель Пре
зидиума Верховного народного соб
рания Корейской Народно-Демокра
тической Республики Цой Ен Ген и 
его спутники.

Представителей корейского наро«

Кемеровская область. В Ста- 
линске сооружается новый комму
нальный мост через реку Томь. 
Здесь пройдет один из подъезд
ных путей к строительству Запад
но-Сибирского металлургическо
го завода.

На снимке: строительство мо
ста.

(Фотохроника ТАСС).

Российская Федерация 
перевыполнила 

план первого квартала 
по продаж е государству 

мяса, м олока  и яиц
Труженики сельского хозяйства 

Российской Федерации, борясь за 
претворение в жизнь исторических 
решений XXI съезда КПСС, выпол
нили план первого квартала по про
даже государству мяса на 146 про
центов, молока на 105 процентов и 
яиц на 114 процентов.

На первое апреля 1959 года в 
сравнении с этим же периодом про
шлого года государству продано 
больше мяса на 172 тысячи тонн, 
или на 70 процентов, молока на 
344 тысячи тонн, или на 21 про
цент, и яиц на 228 миллионов 
штук, или на 44 процента.

На трудовой 
предмайской 

вахте
Встав на трудовую вахту в честь 

Первомая, коллектив подшипниково
го завода обязался апрельский план 
выпуска товарной продукции вы
полнить на 103 процента, внедрить 
26 рационализаторских предложе
ний, которые дадут 130 тысяч руб
лей условно-годовой экономии, из
готовить в апреле кольца и ролики 
для выпуска нового типа подшипни
ка, дать на 30 тысяч рублей изде
лий широкого потребления.

Коллектив сборочного цеха, не
давно перешедший на семичасовой 
рабочий день, значительно перевы
полняет сменные задания. Здесь 
проведен смотр резервов производ
ства. За время его поступило 93 
предложения.

На участке упаковки освоены два 
автомата для завертки подшипни
ков. Производительность труда на 
.этой операции повысилась вдвое.

75 работниц освоили по 2 — 3 
операции. Например, сортировщицы 
тт. Серебренникова, Кочеш, Полом- 
ских, Островская и другие освоили 
подборку подшипников. Сборщица 
тов. Ерщукова может работать сор
тировщицей, сборщица тов. Лезви- 
на —  прессовщицей.

Наиболее высоких пока.зателей в 
дни предмайского соревнования до
билась смена мастера тов. Костиной, 
которая борется за звание коллек
тива коммунистического труда. Она 
обязалась собрать к  Первомаю 25 
тысяч подшипников сверх плана.

Д. ЯКОВЛЕВА.

ВЕСНА НЕ ДАСТ ОТСРОЧКИ
Д Е Л А  У  С О С Е Д А  П Р О В Е Р Ь ,  С О С Е Д ,

И  С А Л \  П О У Ч И С Ь ,  И  П О Д А Й  С О В Е Т
☆  ☆

В З Я И М О П Р О В Е Р К Я
Д В У Х  к о л х о з о в

Соревнующиеся между собой кол
хозы «40 лет Октября» и «Заря» 
Асиновского района, включившись в 
борьбу за досрочное выполнение за
даний семилетнего плана, приняли 
высокие обя.затрльства по увеличе
нию производства зерна, кормов, 
продуктов животноводства.

На днях колхозники организова
ли взаимопроверку выполнения сво
их обязательств. Делегация от кол
хозников сельхозартели «40 лет Ок
тября» первой побывала , у соседей. 
Гостей интересовал прежде всего 
ход подготовки колхоза к  весеннему 
севу и завершение зимовки скота.

Проверка началась с осмотра по
севной техники.

—  Не плохо потрудились колхоз
ные механизаторы, —• сказал брига
дир тракторно-полеводческой брига
ды колхоза «40 лет Октября» тов. 
Иишутов, тщательно осмотрев отре
монтированные сеялки, культивато
ры и другие посевные машины. —  
Но почему затянули ремонт двух 
тракторой? —  спрашивает он пред
седателя, колхоза т. Бородюка.

—  Работники Асиновской РТС 
нас подвели, —  отвечает тот. —

—  Они и у нас с опозданием при
нимают технику, хотя мастерская 
колхоза находится в одном километ
ре от станции, —  говорит председа
тель колхоза «40 лет Октября» 
тов. Коршунов.

На овцеферме члены делегации 
соседнего колхоза увидели образцо
вую чистоту и заботливый уход за 
животными. На всех фермах скот 
полностью обеспечен грубыми кор
мами и силосом.

Но когда доярка т. Аптасова за
глянула в график ежедневных на
доев молока, она заявила, что не 
видит настоящей борьбы за молоко.

—  Да разве это молоко —  по 
5 литров на корову в сутки при та
ком хорошем кормлении коров! Вид
но одни доярки у вас работают до
бросовестно, другие —  спустя ру
кава.

На свиноферме нет порядка —  
это было сразу отмечено. Грязь по 
колено. Из-за этого в основном и 
допущен большой падеж поросят.

После осмотра хозяйства в кол
хозной конторе были подведены ито
ги проверки. Проверяющие сообщи
ли, что колхозникам сельхозартели 
«Заря» нужно сделать еще многое 
для того, чтобы во всеоружии 
встретить весенний сев. В частно
сти, было указано, что в колхозе 
не закончено укомплектование по
севных агрегатов людьми, не отре
монтированы три тракторных вагон
чика, перегной на поля не вывозит
ся.

На следующий день колхозники 
сельхозартели «Заря» отправились к  
своим соседям. Они детально прове
рили, как колхоз готовится к  севу. 
Им понравилась механизированная 
кузница.

—  Такую кузницу обязательно и 
нам надо. Особенно она необходима 
в дни проведения весеннего сева,— 
говорит председатель колхоза «За
ря» т. Бородюк.

Животноводу т. Чернову, доярке 
т. Клявиньш и другим понравился 
красный уголок д.чя работников 
животноводства. В нем чисто, уютно. 
Стены украшены плакатами, лозун
гами. Здесь же висит красочно 
оформленное обязательство доярок, 
на столе —  свежие газеты, журна
лы, чего, к  сожалению, нет в колхо
зе «Заря».

Колхозники обоих колхозов при
шли к  выводу, что проведенная 
взаимопроверка поможет им быстрее 
устранить недостатки в подготовке 
к  севу и завершении зимовки ско
та.

В колхозе «40 лет Октября» соз
дались большие трудности с корма
ми. Колхоз «Заря» продал своим со
седям 650 центнеров сена и 500 
центнеров силоса.

И. ФЕДОРОВ.

☆  ☆

Не торопятся...
ПАРБИГ. (По телефону). На днях 

постоянная се.чьскохозяйственная 
комиссия Парбигского сельсовета 
проверила готовность к  весеннему 
севу K0.4X030B «Рассвет» и «Совет
ский Север». Оказалось, что с под
готовкой к  весеннему севу в этих 
колхозах не торопятся, хотя до на
чала полевых работ остались счи
танные дни.

Семена зерновых не очищены. 
Семян картофеля имеется только 50 
процентов, а мер к  тому, чтобы за
купить семенной картофель у-насе
ления, не принимается. Не выпол
нен план засыпки’ семян- многолет
них трав. До сих пор эти колхозы 
не закупили гексахлоран, гранозан.

Ремонт посевного инвентаря и ма
шин не .закончен. В колхозе «Совет
ский Север» не подготовлены 2 плу
га, культиватор, лущильник. Боро
ны отремонтированы, но для них не 
подготовлено ни одной сцепки. В

колхозе «Рассвет» не отремонтиро
вана кукурузосажалка. Качество 
ремонта сельхозмашин низкое. Как 
в том, так и в другом колхозе не 
ремонтируются брички.

Правления этих арте.чей не при
дают значения сбору и вывозке ме
стных удобрений. Например, план 
вывозки навоза и перегноя в арте
ли «Рассвет» выполнен то.лько на 
27 процентов, а в «Советском Севе
ре» —  лишь на 9 процентов. Мало 
собрано золы.

Уже сейчас важно укомштекто- 
вать людьми тракторные бригады с 
таким расчетом, чтобы , обеспечить 
работу тракторов в две смены. Но и 
с этим медлят. Ни в том, ■ ни в̂ 
другом колхозе не созданы кукуру
зоводческие звенья.

В колхозе «Советский Север» на 
период весеннего сева не завезено 
даже горючее.

И. ЕМЦОВА, А. СМИРНОВ.

Медлить больше нельзя

с о з д а д и м  П Р О Ч Н У Ю
. КОРМОВУЮ БЯЗУ

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
В этом году мы решили укрепить 
кормовую базу, прежде, всего, за 
счет посева кукурузы.

Кукурузы будет посеяно 200 
гектаров. Это даст возможность за
ложить не менее 7 — 8 тонн высоко
качественного кукурузного силоса 
на -каждую дойную корову.

Семена кукурузы  колхоз имеет, 
земельные участки для посева по
добраны хорошие, особенно во 2-й и 
4-й комплексных бригадах. Создано 
звено по выращиванию кукурузы, 
которым руководит тракторист Ка
пустин И. А. За звеном закреплены 
трактор «Беларусь» и весь навес
ной инвентарь. Во время уборки 
кукурузы  за звеном будет закрепле
но 4 автомашины. Все работы по 
посеву, уходу, междурядной обра

ботке и уборке кукурузы  будут м е -, 
ханизированы.

Для закладки силоса и организа
ции зеленой подкормки скота в лет
нее время мы имеем 200 гектаров 
озимой ржи. В нашем колхозе залив
ных лугов нет. В 1959 году на се
но посеем не менее 500 . гектаров 
овса в смеси с горохом, не менее 
300— 400 гектаров однолетних 
трав. Все это даст возможность обес
печить общественное животноводст
во достаточным количеством кор
мов.

Во время уборки заскирдуем яро
вой соломы не менее 15 тысяч цент
неров. Из практики прошлых лет 
знаем, что запаренная и сдобренная 
солома много значит в кормовом ба
лансе.

А. АВЕРЬЯНОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Коммунист» 
Кожевниковсного района.

да в поездке по Советскому Союзу 
сопровождают заместитель министра 
иностранных дел СССР Г. М. Пуш
кин^ депутат Верховного Совета 
СССР Н. А. Дыгай, посол СССР в 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республике А. М. Пузанов, за
местители заведующих отделами 
МИД СССР М. С. Капица и К. Н. Ко
лычев, а также советские.' и корей
ские корреспонденты.

Во время путешествия по СССР 
тов. Цой Ен Ген посетит, кроме Уз
бекистана, Крым, Сталинград и 
Денинград.

ТАШКЕНТ. 5 апреля. (ТАСС). Се
годня из Москвы в столицу Узбеки
стана самолетом «ТУ-104»^ прибыл 
находящийся в Советском Союзе с 
визитом дружбы Председатель Пре
зидиума IlepxoBHoro народного соб
рания Корейской Народно-Демокра
тической Республики Пой Ен Ген и 
сопровождающие его лица.

На Ташкентском аэродроме, укра
шенном государственными фЯагами 
КНДР, СССР и Узбекской ССР, для 
встречи корейских друзей собрались 
многочисленные представители тру
дящихся столицы республики. Вы
сокого гостя и сопровождающих его 
лиц встречали: председатель Прези
диума Верховного Совета Узбекской 
ССР Я. С. Насриддинова,* замести
тель председателя Совета Министров 
и министр иностранных дел респуб
лики С. А. Азимов, заместитель 
председателя Президиума Верховно
го Совета Узбекской ССР И. В. Баб
ков, секретарь Президиума Верхов
ного Совета Республики Д. И. Иль
хамова, депутаты Верховных Сове
тов СССР и Узбекской ССР, минист
ры республики, журналисты.

1 (ТАСС).

Перспективы развития  
лесозаготовительной промышленности

В текущем семилетии дальнейшее 
развитие получит лесная, бумажная 
и деревообрабатывающая промыш
ленность страны. Большие задачи 
стоят перед лесозаготовителями, за
явил начальник отде.ла лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности Госплана СССР 
В. А. Галасьев в беседе с коррес
пондентом ТАСС.

Выво.зка деловой древесины в 
1965 году увеличится до 27 5— 280 
миллионов кубометров. Основное 
развитие лесозаготовительная про
мышленность получит в районах 
Севера, Урала и Сибири. В то же 
время вырубка леса в Ленинград
ской, Горьковской областях, на У к
раине, в Белоруссии, Прибалтике и 
других районах сокращается.

Для дальнейшего освоения лес
ных массивов в районах Севера и 
Сибири решено постр'оить ряд но
вых .железных дорог. Уже в теку
щем году форсированно строятся ле
совозные дороги в Карелии и Коми 
АССР.

За грмилетие предстоит ' создать 
более 500 • новых леспромхозов. В 
отличие от прошлых ' лет большое 
внимание уделяется строительству 
лесных комбинатов —  крупнейших 
предприятий, ведущих заготовку и 
переработку леса. Они будут выра
батывать пиломатериальт, фанеру. 
целлюло;:у, картон, бумагу, мебель, 
плиты и т. д. Такие комбинаты на
мечается соорудить близ Братска, 
Комсомольека-на-Амуре, на Енисее 
в районе Маклаково, в Котласе. Ар
хангельске и - других местах. Каж

дый из них сможет переработать за 
год от двух до четырех миллионов 
кубометров древесины. Кроме того, 
цехи по выпуску пиломатериалов, 
картона, плит, шпоца, мебельных 
заготовок создаются при леспромхо
зах.

Весь планируемый прирост объе
ма- лесозаготовок —  50 миллионов 
кубометров —  обеспечивается повы
шением производительности труда, в 
основном за счет дальнейшей меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов. Лесозаготови
тельная промышленность страны 
получит за семилетие большое ко
личество совершенной техники. Лес
промхозы оснастятся мощными тре
левочными тракторами, автомобиля
ми высокой проходимости и грузо
подъемности, более совершенными 
бензопилами и сучкорезками.

Значительные изменения в техни
ке: произойдут и в деревообрабаты
вающей. промышленности, которая 
пополнится высокопроизводитель
ными станками, агрегатами, поточ
ными линиями.

Особенно большое внимание будет 
уделено использованию отходов дре
весины. В 1965 году, например, 
будет выработано древесно-стружеч
ных плит три с половиной миллиона 
кубометров, что в восемьдесят раз 
больше по сравнению с 1958 годом. 
Такие плиты найдут широкое при
менение, в частности в мебельной 
промышленности. Стоят они значи
тельно .дешевле и лучше по качест
ву, чем пиломатериалы. Намечаемый

объем производства плит позволит 
сэкономить за семилетие около трид
цати миллионов кубометров деловой 
древесины.

Большая программа предусмотре
на по выработке древесно-волокни
стых плит, которые применяются 
при и:шотовлении мебели и в строи
тельстве. Они пойдут на паркет, об
лицовку вагонов, мебели и т. д. В 
последний год семилетки намечено 
выработать 300 миллионов квад
ратных метров плит —  в восемь 
раз больше, чем в 1958 году.

Увеличится выпуск тарного кар
тона из отходов и низкокачественной 
древесины, которая заменит дере
вянную ящичную тару. В 1965 го
ду объем его производства возрастет 
Б двадцать раз.

Намечается построить большое 
число энергохимических установок 
по выпуску из древесных отходов 
смол для производства фенолов. Бу
дут широко использоваться отходы 
лесопшения и в целлюлозной про
мышленности взамен балансов.

о масштабах развития лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности можно судить по 
объему выделяемых капиталовложе
ний. Только на капитальное строи
тельство промышленных объектов 
за семилетие ассигновано 60 мил
лиардов рублей, что в 2,3 раза 
больше, чем за предыдущие семь 
лет. Свыше 60 процентов этой сум
мы направляется на развитие отрас
лей по переработке древесины.

(ТАСС).

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Как
и весь советский народ, труженики 
сельского хозяйства Тегульдетсиого 
района горячо одобрили исторические 
решения XXI съезда КПСС и приня
ли на себя обязательства по досроч
ному выполишгига плана первого го
да семилетки. Многие колхозники с 
первых же дней нового года активно 
включились в подготовку к весенне
му севу. Соревнуясь между собой, 
колхозники сельхозартелей «Первое 
мая», «Заветы Ильича» полностью 
отремонтировали тракторы, сельхоз
машины и мелкий инвентарь. На 
весь яровой клин здесь имеются 
собственные семена высокого каче
ства.

В сельхозартели «Заветы Ильи
ча» на поля вывезено много навоза. 
Производится сбор золы. Составлен 
рабочий план на период сева.

В этих хозяйствах имеются заме
чательные кадры механизаторов для 
двусменной работы. Не меньше по
ловины зерновых планируется посе
ять узкорядным способом. Для пред
посевной обработки семян приобре
тено достаточное количество ядохи
микатов. Прои.зводится воздушно- 
тепловой обогрев семенного материа
ла.

Колхоз «Первое мая» нынче про
изведет подкормку озимых, и для 
этой цели здесь приобретено 25 тонн 
минеральных удобрений.

Чтобы успешно справиться с на
меченными планами, оба колхоза по
полнили машинно-тракторный парк. 
Не так давно сельхозартель «Первое 
мая» купила через РТС трактор 
ДТ-54. с навесной гидравлической 
системой, сеялку, а колхоз «Заветы 
Ильича» —  пятикорпусный трактор
ный плуг и другой инвентарь.

Колхозные агрономы тт. Козин и 
Подоров подготовку к  севу в.зяли под 
контроль и организовали дело так, 
что весенний сев будет встречен во 
всеоружии.

В большинстве .же других сель
хозартелей района с подготовкой к  
посевной кампании не спешат. 
Взять, к  примеру, колхоз «Таеж
ник». До сего времени в этом хо.зяй- 
стве не отремонтированы тракторы, 
прицепные машины, конный инвен
тарь. Здесь нет даже кузницы. Се

мена не подработаны, обмен семян 
все еще не произведен. ни одной 
тонны удобрений нет на по.лях. 
Аналогичное положение в сельхоз- 
арте.чях «Прогресс», «Заря социа
лизма».

Поверхностно руководит подго
товкой к  севу районная инспекция 
по сельскому хозяйству. Здесь нет 
точных данных об обеспеченности 
колхозов семенами.

Главный агроном инспекции и 
некоторые агрономы колхозов безза
ботно относятся к  обеспечению 
К0.ЛХ030В семенами. Из-за безответ
ственного отношения агронома кол
хоза «Прожектор Севера» т. Воробь
евой к  порученному делу в сель
хозартели лишь несколько дней на
зад узнали о непригодности к  посе
ву 600 центнеров семян.

В прошлом году Красноярская 
РТС неудовлетворительно организо
вала техническое обслуживание 
колхозов на весеннем севе, в ре
зультате чего имели место частые 
простои тракторов и сев затянулся. 
Руководители РТС не учли ошибок 
прошлого года. До сего времени РТС 
не закончила ремонт колхозных 
тракторов. А ведь коллектив брал 
обязательство завершить его к  20 
марта.

Быстрее завершить ремонт кол
хозной техники, составить графики 
технического обс.чуживания колхо
зов в. период сева, скомплектовать 
походные ремонтные мастерские, за
везти достаточное количество за
пасных частей —  неотложные зада
чи станции.

Из года в год многие ко.чхозы 
района ощущают острый недоста
ток кормов для общественного ж и 
вотноводства. Решить задачу соз
дания прочной кормовой базы нуж
но за счет кукурузы . Подготовка к  
ее посеву организована очень пло
хо. Ни в одном хозяйстве нет к у ку 
рузосажалок. Для этой ценной ку.ль- 
туры не вывозят'удобрения, еще 
даже не отведены участки, где ее 
будут сеять.

До начала полевых работ остает
ся мало времени. Нельзя больше 
медлить.

С. МОГУЧЕВ,
В. ЧЕРЕВИЧКО.

Победители Всесоюзного соревнования 
свекловодов, льноводов и коноплеводов

Российской Федерации и Украин
ской ССР за лучшие результаты 
во Всесоюзном социалистическом 
соревновании за расширение произ
водства сахарной свеклы присужде
ны переходящие красные знамена 
Совета Министров СССР и ВЦСПС. 
Колхозы и совхозы этих республик 
добились исключительных успехов. 
В Российской Федерации за один 
год посевы сахарной свеклы расши
рились на 324 тысячи гектаров, а 
заготовки увеличились почти на 
62 миллиона центнеров. ' Небывало 
высокий урожай вырастили свекло
воды Украины. С площади 1.319 
тысяч гектаров они со()рали в сред
нем по 252 центнера высокосаха
ристых корней с каждого гектара.

Отличных результатов в разви
тии свекловодства добились Молдав
ская ССР и Киргизская ССР, кото
рым присуждены переходящие 
красные знамена Министерства 
сельского хо.зяйства СССР и ЦК 
профсоюза рабочих и служащих

сельского хозяйства и заготовок.
Подведены также итоги Всесоюз

ного социалистического соревнова
ния льноводов и коноплеводов. В 
этом соревновании особенно отличи
лись Белорусская ССР, Удмуртская 
АССР, Орловская и ЯрославсЕля об
ласти.

За высокие урожаи льна-до.чгунца 
переходящее красное знамя Совета 
Министров СССР и ВЦСПС присуж
дено Бел'орусской ССР, которая вы
полнила п.чан сдачи льноволокна на 
109 процентов и семян —  на 203 
процента.

Ярославской области и Удмурт
ской АССР за большие успехи в 
развитии льноводства присуждены 
переходящие красные знамена Ми
нистерства сельского хозяйства 
СС!СР и ЦК профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и за
готовок. Такого же отличия удостои
лась Орловская область за достиже
ния в области коноплеводства.

(ТАСС).

в о л ж с к и й .  Строители Сталинградской ГЭС заканчивают соору
жение судоходных шлюзов С открытие'*! навигации волжские кораО. 
ли пойдут через шлюзы по новому руслу Волги.

На снимке: общий вид строительства судоходных шлюзов.
(Фотохроника ТАСС),
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Лучшие машинисты паровых кранов
Коллектив Томского пщалопроввтоиного завода успешно 

выполняет свои обязательства в первом году семилетки. В 
первом квартале изготовлено продукции сверл плана на 2,5 
миллиона рублей.

В этом большая доля труда и лучших машинистов паровых 
кранов.

На снимке; члены бригады, борющейся за звание бригады 
коммунистического труда,—Яков Александрович Герман (спра
ва), машинист парового крана, и Николай Сергеевич Бычков, 
помощник мавдиниета. Они выполняют норму на 170— 180 
проденюв.

Фото Ф. Хитриневича.

Новые правила 
для поступающих 

в заочные и вечерние вузы

TvMIt

Проверяем выполнение обязательств

Если в цехе нет порядка
НА МАНОМЕТРОВОМ ЗАВОДЕ ПЛОХО 

РУКОВОДЯТ СОРЕВНОВАНИЕМ
„Ждите, будет 1“

Министерство высшего образова
ния СССР утвердило новые правила 
приема в заочные и вечерние выс
шие учебные заведения, факультеты 
и отде.чения на 1959 год,

В соответствий с законом «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР» в 
заочные и вечерние вузы, на фа
культеты и отделения, ка к  и в оч
ные высшие учебные заведения, бу
дут приниматься лица, имеющие по
ложительные характеристики-реко
мендации 0T партийных, профсоюз
ных, комсомольских и других обще
ственных организаций, руководите
лей промышленных предприятий, 
учреждений и правлений колхозов.

Из числа поступающих в заочные 
и вечерние высшие учебные заведе
ния (факультеты, отделения) пре
имущественное право на зачисление 
имеют лица, характер работы кото
рых соответствует избираемой спе
циальности.

Правилами приема так же, как и 
в очные вузы, предусмотрено раз
деление экзаменацио1̂ ных предметов 
на профилирующие и непрофилирую
щие. В этом случае при определе
нии резу.чьтатов экзаменов в пер
вую очередь будут учитываться 
оценки по предметам, отвечающим 
профилю избранной специальности.

Письменные экзамены будут про
водиться под девизом и оцениваться 
комиссией в составе не менее двух 
экзаменаторов.

Правилами приема определен сле
дующий порядок зачисления в вузы. 
Без вступительных экзаменов в выс
шие учебные заведения зачисляются 
участники Великой Отечественной 
войны, имеющие аттестат отличника 
или награжденные по окончании 
средней ЩК0.ЛЫ золотой или серебря

ной медалью. Вне конкурса при 
сдаче вступительных экзаменов на 
положительные оценки будут при
ниматься участники Великой Оте
чественной войны, а также лица, 
окончившие технические училища 
на отлично и работающие по своей 
специальности. Затем зачисляются 
лица, работающие по избранной в 
вузе специальности и получившие 
наиболее высокие опенки на всту- 
Ш1те.льных экзаменах; демобилизо
ванные из Советской Армии и Воен
но-Морского Флота, а также окон
чившие вечерние школы рабочей и 
сельской молодежи. При этом, на
гражденные по окончании средней 
школы золотой или серебряной ме
далью и отличники средних спе
циальных учебных заведений, ра
ботающие на производстве, сдают 
вступительные экзамены на общих 
основаниях. Однако они зачисляют
ся в вузы в первую очередь при 
одинаковых оценках и прочих рав
ных условиях.

В правилах приема впервые пре
дусмотрена возможность обучения 
без отрыва от производства для 
Л1Щ, работающих в системе здраво
охранения. На вечерние отделения 
медицинских институтов, а также 
на заочные и вечерние факультеты 
стоматологических и фармацевтиче
ских вузов будут приниматься лица 
со средним специальным образова
нием и работающие в соответствую
щих лечебных учреждениях.

Сроки приема заявлений и сдачи 
вступительных экзаменов в заочные 
и вечерние высшие учебные заве
дения в основном сохранились 
прежние с незначительным уточне
нием и изменением их для ряда 
вузов.

(ТАСС).

В поход за экономию и бережливость

КОМ сом ольскии 
пост ДЕЙСТВУЕТ

КРУПНАЯ ЛЕСНАЯ НОВОСТРОЙКА
НОВОСИБИРСЕ, 4 апреля. (ТАСС). 

В ста километрах ниже Новосибир
ска по реке Оби расположен неболь
шой населенный пункт Ташара. 
Здесь разверну.тось строительство 
крупнейшего в Сибири предприятия 
лесной промышленности —  Таша- 
ринского лесоперевалочного комби
ната. Сюда в больших количествах 
будет поступать плотами и на судах 

‘ древесина из Нарымской тайги. Пять 
мощных портальных кранов, из ко
торых три уже смонтированы, бу
дут перегружать пакеты леса с су
дов на железнодорожные маршруты, 
которые пойдут в каменноугольные

районы Сибири и в республики 
Средней Азии. Комбинат оборудует
ся мощными кабель-кранами, для 
которых сейчас строятся специаль
ные пирсы.

К  Ташаре прокладываются желез
нодорожная ветка, которая соеди
нит ее с Транссибирской магн- 
стра.лью, и высоково.льтная линия 
электропередачи.

В связи с тем, что на комбинате, 
кроме перева.тки, будет производить
ся и разделка шахтного крепежа. 
Новосибирский совнархоз намечает 
создать здесь ряд предприятий по 
переработке отходов лесопиления.

В прошлом году коллектив штам
повочного цеха завода «Снбэлектро- 
Мотор» перерасходовал много динам- 
иой стали —  дорогого материала, из 
которого готовят наиболее ответст
венные части мотора —  ротор и 
статор.

Здесь в прошлом году расходова
ли сверх норм в среднем по 42 тон
ны стали в месяц.

Такое положение не могло не 
встревожить коллектив.

Когда коллектив вступил в со
ревнование за досрочное выполнение 
семилетнего плана, на роторном и 
статорном участках был создан ком
сомольский пост по борьбе за эконо
мию и бережливость. Начальником 
его комсомольцы избрали Валентину 
Минееву. Выяснив, что перерасход 
динамной стали вызывается непра
вильным раскроем листов и браком, 
комсомольский пост с первых дней 
начал непримиримую борьбу ■ с 
бракоделами, за улучшение техноло
гии изготовления деталей для элек
тродвигателей.

Прошло немногим более двух ме
сяцев с тех пор, как был установ
лен комсомольский пост, а в цехе 
многое изменилось. Пролеты между 
станками теперь не загромождают, 
как прежде, кучи отходов и всякого 
х.яама. Чистота —  первое требование 
комсомольского поста к  рабочим и 
мастерам. И все это требование вы-. 
полняют.

Комсомольцы ищут новые резервы 
экономии металла. Например, рань
ше полосы стали, раскроенные для 
статоров шестого габарита, зачастую 
использовали для вырубки деталей 
меньшего, скажем, четвертого габа
рита. В результате много металла 
шло в отходы. Теперь комсомольцы 
строго следят, чтобы стальные лис
ты раскраивались на полосы точно 
по габаритам.

Долгое время при вырубке деталей 
статора мотора СВМ оставалась не
использованной почти пятая часть 
стального .листа. Металл выбрасыва
ли в 0ТХ0.ДЫ. Но однажды к  началь
нику комсомольского поста Валенти
не Минеевой подошла работница тов. 
Голубева.

—  Знаешь, Валентина, —  сказа
ла она,— ведь эту часть листа мож
но. использовать на роторном участ
ке.

Комсомольский пост обсудил пред
ложение тов. Голубевой и сообщил (

нем начальнику цеха тов. Соколову. 
Тот немедленно принял меры. На 
следующий день части полос, кото
рые оставались при вырубке стато
ра мотора СВМ, стали использовать 
на роторном участке для изготовле
ния более мелких деталей.

За время работы поста в цехе на 
40 процентов сократился брак. Ком
сомольский пост выпускает «мол
нии», в которых критикует бракоде
лов. По его выступлениям руководи
тели цеха быстро принимают меры.

С появлением в цехе поста рабо
чие стали требовательнее к  себе и 
товарищам. Случаи недобросовестно
го отношения к  труду, к  государст
венным средствам встречаются все 
реже. К замечаниям членов комсо
мольского поста в цехе внимательно 
прис.лушиваются, стремятся быстрее 
устранить указанные ими недостат
ки и начальник цеха тов. Соколов и 
мастер тов. Гребенникова.

Однако этого нельзя сказать о 
всех руководителях цеха. Мастера 
тт. Птицина и Рогожкин часто не 
прислушиваются к  предложениям 
комсомольцев.

И напрасно. Ведь члены комсо
мольского поста ищут новые резервы 
досрочного выполнения семилетнего 
плана. За первый квартал текущего 
года комсомольцы помогли коллек
тиву штамповочного цеха сэкономить 
около 5 тонн стали.

Хорошее начало!
А. КАРАТАЕВ.

Наша бригада, решившая бороться 
за звание бригады коммунистическо
го труда, могла бы дать производст
ву значительно бо.льше, чем дает 
сейчас. Так получается потому, что 
на .заготовительном участке цеха 
М  5 манометрового завода, где мы 
трудимся, часты простои работниц 
из-за недостатка и низкого качества 
инструмента. Работники цеха № 7, 
которые ремонтируют штампы, дела
ют это очень плохо, инструмент бы
стро выходит из строя.

Не лучше штамповщиц обеспечи
ваются инструментом и нарезчицы. 
Они зачастую стоят из-за недостат
ка цанг.

Когда мы обращаемся к админи
страции цеха с просьбой обеспечить 
нас высококачественным инструмен
том, нам отвечают: «Ждите, будет!» 
Но положение не улучшается.

Работницы бригады, борющейся 
за звание бригады коммунисти
ческого труда; Н. БЕЛАЯ, бри
гадир, Н. ФИЛЮШИНА, А. ПА- 

НАЧЕВА, А. ФАТКУЛИНА.
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Бригады могли бы 
работать лучше

Наша рейдовая бригада, в кото
рую входили студенты физико-тех
нического факультета Томского по
литехнического института и активи
сты с манометрового завода, провела 
рейд проверки условий, создаваемых 
на предприятии бригадам, которые 
борются за звание коллективов ком
мунистического труда. Таких кол
лективов на заводе 26. В цехе iN” 7 
хорошо трудится бригада Ивана До- 
лотова, члены которой обязались 
выполнить семилетнее задание за 
3,5 года, в цехе № 5 —  бригады 
Нади Белой, Гали Гаптенко, перевы- 
полняюшие сменные задания, на ав
томатном участке цеха № 4— брига
ды тт. Кустова, Галеева, Ильина вы
полняют нор.мы на 115 —  120 про
центов.

Однако в цехах предприятия сде
лано далеко не все для того, чтобы 
создать соревнующимся условия для 
выполнения обязательств. Бригада 
тов. Долотова из цеха М  7 часами 
простаивает из-за несвоевремепного 
снабжения заготовками. На автомат
ном участке цеха М  4 не исполь

зуется 7 станков —  они вышли из 
строя, а ремонт не производится. 
Люди здесь часто стоят из-за недо
статков в снабжении материалами и 
инструментом.

Условия труда на ряде участков 
необходимо улучшить. Например, 
на паяльном участке цеха Х: 4 нет 
крайне необходимого здесь вентиля
тора.

Повысить производительность 
труда во многом помогла бы творче
ская мысль рационализаторов. Но 
их предложения не встречают под
держки. За последние годы число 
рационализаторов на предприятии 
намного сократилось. В прошлом го
ду из 232 предложений было вне,д- 
рено лишь 44.

Рейдовая бригада:
В. ХАБИДУЛИНА, Н НОВИКОВА,
работники манометрового завода;

С. ГОБОВ, Г. ЯРОВОЙ, Н. СТАСЬ,
Л. ХИМИЧ, М. ДЕДОВ, студенты
фиэино-техничесиого факультета

политехнического института.
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ОТ РЕДАКЦИИ:

Наш корреспондент побывал на 
манометровом заводе. Факты слабой 
организации производства, о кото
рых сообщают рабочие и рабкоры, 
полностью подтвердились.

Члены бригад, борющихся за зва
ние коллективов коммунистического 
труда, стремятся сдержать свое сло
во. Бригада тов. Велой, как и ряд 
других коллективов, перевыполняет 
сменные задания. Но их показатели 
могли быть значительно выше, если 
бы не было серьезных недостатков в 
организации труда. Оборудование 
часто выходит из строя, шта>шов- 
щицы вынуждены переходить на 
другие станки, что ведет к  обезлич
ке, а это —  к  новым поломкам обо
рудования.

Успех коллектива пятого цеха во 
многом зависит от работы цехов 
•>Г» 4 и М  8, поставляющих детали 
на обработку, а также цеха 7, 
в котором готовят и ремонтируют 
инструмент. Но цехи-смежники пло
хо выполняют свои обязательства 
перед штамповщиками.

Работники заготовительных цехов 
зачастую поставляют на обработку в 
цех .>Г» 5 летали ни.зкого качества. А 
здесь, принимая детали, не контро
лируют их качество. Детали мано
метров, например, изготовленные в
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Автомобили первого года семилетки
,| ' ' ' I ! ■ а S г - S ij > МОСКВА. В первом году семи

летки коллектив Московского ав
томобильного завода имени Лиха
чева приступил к выпуску семи- 
местпого легкового автомобиля 
высшего класса «ЗИ,Л-111». Эта 
машина имеет экономичный вось
мицилиндровый двигатель с двух
рядным расположением цилинд
ров. Мощность двигате.чя — две
сти двадцать лошадиных сил. Лег
ковой автомобиль «ЗИЛ-111» бу
дет представлен на предстоящей 
выставке в Нью-Йорке.

На снимке: в эксперименталь
ном цехе Московского автомо
бильного завода имени Лихачева. 
Испытание легкового автомобиля 
«ЗИЛ-111» на стенде с беговыми 
барабанами. Испытание ведут ме
ханики Виктор Рябченков (справа) 
и Нтшолай Николаев.
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У  я л ш и х  е о е в д е в з  
к е я г е р о в в а я Большая колхозная семилетка

Когда колхозные активисты об- 
суждзли только что прочитанное в 
газете выступление на XXI съезде 
партии председателя известного всей 
стране тамбовского колхоза Андре
евой, председатель колхоза Борис 
Николаевич Ахиаметьев сказал:

—  Мы тоже могли бы добиться не 
меньшего.

—  То-есть? —  Секретарь партор
ганизации, он же бухгалтер, Алексей 
Назаров настороженно посмотрел в 
глада председателя.

—  К концу семилетки, говорю, 
наш колхоз мог бы на сто гектаров 
земли производить по 150 центнеров 
мяса и по 500 центнеров м олока .—  
решительно ответил Ахмамвтьев.

Собеседники задумались. Эти ми
нуты молчания, а может быть и се
кунды, показа.лись Борису Николае
вичу нескончаемо долгими.

—  Подсчеты какие-нибудь есть у 
тебя? —  спросил, наконец, секре
тарь парторганизации.

Ахмаметьев вынул из стола тет
радь. Не выдержав, Назаров взялся 
за счеты. Работая с привычной де
ловитостью, он после каждого под
счета радостно констатировал: 
«Водь, выхолит».

До поздней ночи просидели за 
расчетами колхозные активисты. 
Расходясь, решили созвать завтра 
членов партбюро и правления, чтобы 
обсудить предварительный план 
на семилетие. А спустя два дня ком
мунисты, агитаторы, члены правле
ния пошли на фермы, в бригады, на 
десятидворки, ста.ли рассказывать 
•колхозникам о том, чего они могут 
достигн^'ть за семилетие.

Две недели в большой колхозной 
семье только и разговору было о но
вом семилетием плане. Каждый ве
чер в контору набивалось полным- 
полно людей. У одних еше бы.ли ка- 
5£ир-тп сомнения, у других возника
ли вопросы, касающиеся отдельных

деталей, третьи выеказыва.чи свои 
предложения и поправки к  плану. 
Словом, задолго до общего собрания 
обсуждение колхозной семилетки 
шло во всех деталях. Кажется, 
большинство людей запомнило все 
цифры плана. И все-таки надо было 
видеть, с каким вниманием слушали 
на. собрании колхп.зники доклад сво
его председателя Бориса Николаеви
ча Ахмаметьева. А он говорил:

—  Я хотел бы перед тем, как на
звать новые цифры, напомнить вам 
старые. Они говорят о многом. Нач
нем с зерна. В первый год прошлой 
пятилетки мы собрали его немногим 
больше тысячи тонн. А в прошлой 
году сколько? Почти три с половиной 
тысячи тонн. Увеличение в 3,3 раза. 
Крупного рогатого скота тогда у нас 
было 345 голов, а сейчас более 700. 
Надой молока увеличился почти в 
четыре раза, производство мяса —  
в 7 раз, доходы артели возросли в 
тринадцать раз. Что все это значит? 
Это значит, что мы набрали небыва
лые у нас темны производства. А раз 
так, мы можем еще быстрее идти 
вперед.

Ахмаметьев говорил, и перед кол
хозниками развертывалась волную
щая картина созидания. Уже в пер
вом году семилетки производство 
мяса удвоится, а в 1965 году его 
будет 150 центнеров на каждые сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий. Такого выхода мяса еще никто 
не производил не только в Промыш- 
ленновском районе, но и во всем 
Кузбассе. К  концу семилетки годовое 
производство молока достигнет 500 
центнеров на сто гектаров сельхоз
угодий. У колхоза земли немало. 
Пашни, лугов и пастбищ насчиты
вается более шести с половиной ты
сяч гектаров. Значит, речь идет о 
большом валовом производстве про
дукции —  мяса около аесяти ты
сяч, молока —  более 32 тысяч цент

неров в год.
—  Для такого размаха производ

ства, —  продолжал Б. Н. Ахмаметь
ев, —  нам к  концу семилетки надо 
иметь на сто гектаров земли 34 го
ловы крупного рогатого скота, в том 
числе 20 коров. Общее выходное 
поголовье свиней до.тжно составлять 
5.800 голов, птицы 2.000 штук. 
Ежегодно будем откармливать 73 
тысячи цыплят и утят, 3.300 сви
ней и до 500 голов крупного рога
того скота.

Перед колхозниками выдвигаются 
новые задачи. Надо освоить под 
пашню 1.500 гектаров залесенной 
земли, 1.300 гектаров малопродук
тивных лугов. При этом уже нынче 
в пашню вводится 500 гектаров но
вых земель. Нужно освоить до 1963 
года правильные севообороты, улуч
шить удобрение полей, перейти на 
безотвальную пахоту, на основе рез
кого повышения культуры земледе
лия поднять уролгяйность зерновых 
до 22 центнеров с гектара.

В итоге резко увеличится продажа 
продуктов сельского хозяйства го
сударству, будет создана прочная 
кормовая база для общественного 
животноводства.

Только кукурузного силоса колхоз 
будет получать в год 15 тысяч 
тонн.

А строител),ство на фермах! Не 
станем перечислять все объекты, о 
которых говорил председатель. Ска
жем только, что затраты на их со
оружение вместе с механизацией 
обойдутся в девять миллионов руб
лей!

В колхозе уже внедрено искусст
венное осеменение коров и овец, на
чалась планомерная борьба за вы
сокопородный скот.

Производительность труда в ж и
вотноводстве увеличится в 3,5 раза, 
себестоимость продукции снн.зитея 
в 2,5 раза. Доходы артели с 3.500

! тысяч рублей в этом году возрастут 
до 12 миллионов рублей в 1965 го
ду. Отчисления в неделимый фонд 
за семилетие составят 14 мил.тионов 
рублей.

—  Для членов артели построим 
200 новых домов с водопроводом, 
центральным отоплением, с горячей 
водой на кухне и в ванных комна
тах. Будут у нас общественная ба
ня, дна магазина, столовая, общест
венная меха-низированная прачеч
ная, кинотеатр. Дом культуры. Дети 
колхозников получат двое яслей и 
два детских сада, две новые шко
лы. Все потребности в продуктах 
■колхозники смогут удовлетворять за 
счет общественного хозяйства. II 
тогда не будет надобности иметь сво
их коров, овец, свиней, птицу. С пу-| 
дущего гола переходим на денежную^ 
оплату труда, без трудодней. Зара
ботки колхозников уже к  1963 году 
удвоятся, а к  концу семилетки воз
растут более чем втрое.

Когда начались прения, первым 
попросил слово старейший колхозник 
II. 0. Пекалдин.

—f Это что же выходит, дорогие 
товарищи? Значит, к  коммунизму 
идем! Так я понимаю или нет? —  
вопрошает он зал и президиум. —  
Ну, так вот вам мое слово. На пен
сию уходить тут предлагал мне Бо
рис Николаевич. Говорит, заслужил. 
Я было поддался такой агитации. 
А теперь нет, не согласен. Не пен
сионером, а как все, хочу войти в 
эту новую жизнь. Давай работу мне, 
председатель!

Начался большой семейный совет. 
Колхозники обстоятельно обсуждали 
свой семплптнпй план. П речь уже 
шла не о реальности его —  в этом 
никто больше не сомневался —  лю
ди толковали о том, как лучше и 
быстрее выполнить все, что записа
но в плане.

Трудновато нынче за один год

увеличить общественное стадо на 
200 ГО.ЛОВ крупного рогатого скота. 
Но сделать это надо. Выход предло- 
жи.ди сами ко.чхозники. Они решили 
весь молодняк продать колхозу. Ма
лосемейные заявили, что они и коров 
у себя держать не хотят, продадут 
К0.ЛХ03У. Молоко можно купить на 
ферме.

Была речь на том собрании и о 
тех колхозниках, которые особой 
трудовой активности не проявляют. 
П. В. Портнягин так заявил им, на
зывая каждого по фамилии:

—  Отныне мы начинаем большой 
поход. И тут отставать, ломать 
строй, прятаться'в кустики никому 
не положено. Учтите это, товарищи. 
Больше мы не позволим жить около 
колхоза, за его счет. Работать —  
так всем и в полную силу.

Большая колхозная семилетка 
принята. Боевое соревнование за ее 
осуществление началось. Закончив 
трудовой день, колхозники подводят 
итоги, зорко следят: не упущено ли 
чего-нибудь.

Вот уже иояви,лись рационализа
торы. Шоферы и трактористы под 
руководством заведующего гаражом 
Н. В. Платонова сконструировали 
удобное приспособление для быстрой 
разгрузки перегноя с автомашин и 
тракторных саней. Они же сооруди
ли эстакаду, с помощью которой в 
3 минуты погружают перегной на 
машину. Затраты труда па этой ра
боте сократились в четыре раза.

Соревнуются доярки и скотники, 
свинарки и полеводы. Из маленьких 
ручейков их обыденных дел и пред
ложений создается большой поток 
творческой трудовой энергии, кото
рая и решит исход борьбы за семи
летку.

П. АНОСОВ.
Колхоз имени Чкалова
Промышленновского района
Кемеровской области.

(Фотохроника ТАСС).
-----------------

Полуавтоматическая 
телефонная станция 

райцентра
в  райцентре далекого северного 

района с. Александровское произве
дена реконструкция телефонной 
станции и радиоузла. В -условиях 
суровых зимних морозов подвешено 
8.050 метров кабеля.

Полуавтоматическая телефонная 
станция^ рассчитана на 240 номе
ров. Сейчас услугами станции по.ль- 
зуются 150 абонентов.

Монтажные работы проведены с 
опережением графика. В этом заслу- 
га молодых спбциа листов г техника 
радиоузла 0. Малышкина, кабельщи" 
ка А. Торопова, надсмотрщика 
Б. Алымова и других.

С пуском полуавтоматической 
станции улучшилось обслуживание 
абонентов, повысилась слышимость, 
пб.чегчен труд те.чефонистпк. Многие 
из них —  М. Половнйкова, А. То
ропова и другие —  овладели профес
сией надсмотрщика. Они же обслу
живают и радиоузел.

Школьники помогают 
колхозу

Учащиеся Гореловской семилет
ней школы Чаинского района взя
лись вырастить для колхоза «Рос
сия» 250 цыплят. Они подготовили 
помещение: птицефермы. Сейчас 
ребята учатся уходу за цыплятами.

Создано льноводческое звено из 
школьников, которое обязалось в 
этом году вырастить и убрать лен 
с пяти гектаров. Ребята проведут 
весь цикл посевных и уборочных 
работ. Члены звена в настоящее 
вре.Аи проходят техническую учебу, 
заготавливают местные и минераль
ные удобрения. Т. ГРЕБНЕВА.

цехе iNs 8, имеют ненормальные 
размеры, что создает затруднения 
при обработке их, снижает произво
дительность труда.

Больше всего простоев ? цехе 
JnTs 5 из-за частых поломок 
штампов и другого инструмента. В 
инструментальном хозяйстве много 
неразберихи. Нет порядка в уче
те и хранении инструмента. Мас
тера не знают, какой инструмент 
необходим, окажем, на смену, сколь
ко штампов надо отремонтировать.

В цехе нет ответственного за ин
струмент, Штампы сдают в ремонт 
работникам цеха № 7 без ведомости, 
принимают их зачастую без провер
ки.

—  Работники цеха М  7 постав
ляют нам инструмент и оборудова
ние низкого качества, —  говорит 
старший мастер цеха iN» 5 тов. Бор- 
довский. —  Например, плашки трех- 
миллиметровые плохо нарезаны. Не
давно мы получили три проколочиых 
штампа, из них два —  с браком.

Начальник цеха iN» 7 тов. Хохлов, 
его заместитель тов. Иноземцев ссы
лаются на недостаток металлорежу
щих станков, инструментальной ста
ли. В том, что цех не готовит мери
тельный инструмент, виновен, по их 
мнению,., лекальщик тов. Тимашов, 
который' заболел не вовремя.

Руководители обоих цехов стре
мятся оправдаться, найти на сторо
не виновного в недостатках, вместо 
того, чтобы совместными усилиями 
ликвидировать их. От этих междуце- 
ховых распрей страдает дело, но у 
партийных и профсоюзных организа
ций цехов не доходят руки до того, 
чтобы наладить содружество коллек
тивов, навести порядок в учете, хра- 
нешш и ремонте инструмента.

Большие резервы могут вскрыть 
рационализаторы предприятия, но в 
цехе iNs 5 плохо относятся к  их 
предложениям. Несколько лет назад 
сверловщица Надежда Уртамова из 
бригады тов. Белой предложила за
менить на станках С-28 винтовой 
цанговый зажим рычажным. Предло. 
жениеи не заинтересовались. Тов. 
Уртамова в июле прошлого года по
дала его вторично, и снова админи
страция цеха в течение десяти меся
цев не отвечала новатору.

Наконец, в марте подготовили 
экспериментальный экземпляр прис
пособления, он показал несомненную 
ценность предложения тов. Уртамо- 
вой. Но виновники многолетней во
локиты не наказаны.

На предприятии но налажена тех
ническая учеба участников соревно
вания за звание коллективов комму
нистического труда. В декабре прош
лого года бригада тов. Белой проси
ла организовать техническую учебу, 
чтобы работницы могли повысить 
разряд. Начальник цеха тов. Епи
фанцев обещал помочь молодым ра
бочим, но обещания своего не вы
полнил.

Такие недостатки в производстве 
стали возможны потому, что профсо
юзная организация цеха iN» 5 мало 
занимается соревнованием, не требу
ет от администрации создать сорев
нующимся необходимые условия.

Мало уделяет внимания соревнова- 
нию и партийное бюро завода.

На вопрос о том, что делается для 
улучшения организации соревнова
ния в цехе iN? 5, секретарь партбю
ро завода тов. Ершов ответил:

— Мы знаем о ненормальных вза
имоотношениях между пятым ж 
седьмым цехами. Собираемся послать 
туда комиссии, но все руки не дохо
дят.

Так продолжаться не может. Ру
ководители, партийная и профсоюз
ная организации манометрового .заво
да должны принять неотложные ме
ры, чтобы создать соревнующимся 
условия для выполнения их обяза
тельств.

I 1В» ■ "

КОРОТКО
©  Профком политехнического ин

ститута в первом квартале текуще
го года выдал студентам и 'работни
кам института 27 путевок в сана
тории и 127 —  в дома отдыха.

V
©  Томский облпотребсоюз в этом 

году организовал три лисофермы —  
в Мплчанбвп, Зырянском и Каргас- 
ке. В них 168 черносеребристых 
лисиц. От семи ферм в прошлом го
ду по,тучен доход в 400 т.ь;1яч руо- 
лей. нынче он составит полмиллио
на рублей.

¥
©  Аптеки области приступили к  

заготовкам березовых почек. Более 
ста килограммов этого ценного ле
карственного сырья заготовлено 
Колпашевской межрайонной конто
рой, 26 килограммов —  аптекой 
Парбигского района.

©  Томская пристань на 20 дней 
раньше предусмотренного графиком 
срока завершила ремонт пристанско
го хозяйства: вокзала, грузового 
склада, причальных мостков. Эти 
объекты сданы в зимней техниче
ской готовности. Сейчас продолжа
ются работы по завершению подго
товки к  навигации.

©  Зырянская районная библио
тека провела чшательскую конфе
ренцию по книге Тендрякова «Чу
дотворная».

И.,

К
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Отклика на статью тов. Конаковского 
г,Дорожать честью трудового человека’*

Развиваем славные 
традиции рабочего класса

Важный, принципиальный разго
вор начал токарь завода «Сибэлек- 
тромотор» И. Кониковский в своей 
статье «Дорожить честью трудового 
человека». Такой разговор сейчас 
очень своевременен. Коммунизм дл.ч 
нас становится реальностью, и мы 
должны воспитывать в себе черты, 
необходимые людям коммунистиче
ского общества, решительно бороть
ся с пережитками прошлого в на
шем сознании.

Мне кажется, что, начиная боль
шой разговор о чести трудового че
ловека, нельзя говорить лишь о те
невых сторонах жизни. Замечатель
ные традиции рабочего класса на
шей страны сейчас развиваются, 
крепнут, приумножаются: Рабочий 
класс, который всегда был в первых 
рядах борцов за светлое будущее на
рода, и сейчас идет в авангарде 
строителей коммунир1а.

На любом заводе, в колхозе, па 
стройке трудящиеся изо дня в день 
перевыполняют нормы, вносят цен
ные рационализаторские предложе
ния, принимают участие в управле
нии производством, успешно борют
ся за досрочное выполнение семилет
ки.

Взять хотя бы наш завод режу
щих инструментов. Расскажу о сво
ей бригаде, которая борется за зва
ние бригады коммунистического 
труда. 22 человека у нас, и все ж и
вем единой дружной семьей. В па
шей бригаде родилась мысль, кото
рая нашла горячую поддержку во 
всех цехах завода и на других про
мышленных предприятиях города,—  
выполнить семилетку за пять лет.

I I  все наши силы направлены 
сейчас на то, чтобы сдержать свое 
слово. За семилетку мы должны

Смотр сельской  
худ ож еств ен н ой  
сам одеятельности

В селе Зырянском прошел район
ный смотр сельской художественной 
самодеятельности. В нем приняли 
участие коллективы художественной 
самодеятельности сельских и колхоз
ных клубов, районного и Чердатско- 
го домов культуры, коллективы уч
реждений и организаций.

Первые места присуждены коллек
тивам художественной самодеятель
ности районного Дома культуры и 
Тавлинского сельского клуба, вторые 
'— чердатскому Дому культуры и 
Богословскому сельскому клубу, 
третье —  Семеновскому сельскому 
клубу. Лучшим исполнителям вруче
ны ценный подарки.

И. МУРЗИН.

По Бакчарскому 
району

УДОБНО И ДЕШЕВО
В райцентре при культмаге 

открыт пункт проката вещей. 
На видном месте в магазине 
выставлены стиральные и 
швейные машины, радиоприем
ники различных марок, патефо.. 
ны с граммпластинками, музы
кальные инструменты.

Вещи напрокат берут не 
только жители райцентра, но 
и отдаленных сел, рабочих по
селков: Андармы, Подольска.

НА СТРОИТЕЛЬНОЙ 
ПЛОЩАДКЕ

В конце улицы Ленина сло
жены штабеля леса. Рядом на 
новой строительной площадке 
все выше и выше поднимаются 
леса. Строители завершили вы
рубку первого этажа, уложили 
потолочные балки, окончи.чи 
настил потолка. Ведется уклад
ка балок.

Вырисовываются контуры 
нового здания, в котором раз
местится районная контора 
связи. Стучат топоры, звенят 
пилы. Хорошие мастера — тру
долюбивые плотники Дмитрий 
Послухаев, Иван Смолянинов. 
Свой опыт они передают рабо
чим, впервые пришедшим на 
стройку. Коллектив строителей, 
которым руководит бригадир 
Александр Дементьевич Хме- 
левский, решил к осени завер
шить основные работы. 1

Первый этаж нового здания ; 
Бакчарской районной конторы 
связи будет отведен под про
сторный операционный зал, те
леграф н радиоузел, мощность 
которого планируется увели
чить в два раза. Второй этаж 
займут красный уголок, слу
жебные кабинеты.

ТРОФЕИ ОХОТНИКОВ
Опытный охотник Яринского 

се.чьпо А.. Сваровский в вер
ховье реки Иксы заметил 
необычные в этой местности 
следы зверя. «Волки!» — по
думал охотник. Догадка под
твердилась. Хищники повади
лись в поселок Шанхай, унич
тожали овец.

А. Сваровский расставил 
капканы. В один из них попа
ла волчица. Другого зверя 
охотник преследовал несколько 
дней и убил метким выстрелом.

Правление Яринского сельпо 
за уничтожение опасных хищ
ников выдало тов. Сваровско- 
му тысячу рублей премии.

М. Лобач обнаружил в вер
ховье реки Иксы соболя. Как 
подтверждают старожилы, за 
последние ползена .этот ценный 
пушной зверек не появлялся 
здесь.

повысить производите.чьность труда 
на 40 процентов. В течение двух 
месяцев наша бригада выполняет за- 
Дания по производительности ■ труда 
на И З  процентов.

На нашем участке плашки прохо
дят сырую обработку, заготов
ка детали проходит все стадии 
обработки и поступает в термиче
ский цех. Производство поточное, 
если заболеет, например, один рабо
чий, будут простаивать несколько 
станков. Поэтому мы решили, что
бы каждый член бригады овладел 
смежными профессиями. И сейчас 
этого добились все рабочие бригады, 
кроме новичков. Каждый может ра
ботать на двух— трех станках. На
пример, любую операцию способна 
выполнить старшая рабочая смены 
Наташа Балсенова, пятью операция
ми овладела Зоя Нестерова, на че
тырех станках.может работать Лида 
Макарова.

Ькша смена завоевала переходя
щее красное знамя завода среди ма
стерских участков. И в этом —  зас
луга каждого члена нашего друж
ного коллектива, где каждый стре
мится сегодня работать лучше, чем 
вчера, где опыт передовиков стано
вится достоянием всех.

Да и как не учиться всем нам у 
таких, как, например, клеймовщица 
Галя Казанцева. Эта девушка добро
совестно относится к  труду, она от
личный товарищ. Или, например, 
затыловщица Зоя Федорова, клей
мовщица Рая Нестерова —  с них 
тоже берут пример остальные члены 
коллектива.

Наша бригада часто собирается 
вместе и за пределами цеха —  хо
дим в кино, театр, обсуждаем прочи
танные книги. Подружились мы со 
студентами-механиками 437 группы 
политехнического института. Они не 
раз бывали у нас в цехе, а мы У 
них в общежитии. Договорились мы, 
НТО студенты помогут нам подгото
виться к  поступлению в институты 
и техникумы. Пока в нашей бригаде 
учатся только двое: Не.чя Ярыгина в 
техникуме и Валя Борщева в поли
техническом институте. Этого, ко
нечно, мало. И с нового учебного го
да большинство членов бригады ся
дет за парты.

Чуткое, внимательное, требова
тельное отношение друг к  другу, то
варищеская взаимопомощь —  все 
это помогает нам жить и работать, 
правильно оценивать каждый свой 
поступок.

Наша бригада— нс исключение, на 
заводе много таких коллективов, 
члены которых зкивут единой семь
ей, отлично трудятся, достойно ве
дут себя в быту, жадно тянутся к  
знаниям. В институтах, техникумах, 
школах рабочей молоделси, на курсах 
мастеров учатся 248 наших рабочих. 
Они упорно повышают свои общеоб
разовательные и технические зна
ния. Это помогает им лучше рабо
тать, принимать активное участие в 
говерпюпетвовании производства. 
Не случайно, только за 1958 год на 
заводе было подано 350 нацпонали- 
заторских предложений. 22Б из них 
внедрено, что дало 600 тысяч руб
лей годовой экономия.

Именно в таких делах развива
ются и крепнут славные традиции 
рабочего класса, именно эти люди 
свято берегут честь трудового чело
века. И они не позволят лодырям, 
разгильдяям, дебоширам пятнать 
высокое звание советского рабочего.

И. БОЛЬШАНИН,
сменный мастер цеха плашек 
завода режущих инструментов, 
бригадир боигады, борющейся 
за звание нолпентива комму
нистического труда.

!
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Борются за высокое 
звание колл ектива  

ком м унисти ческого  труда
в  Галкинской РТС две бригады —  ̂

токарей и рабочих кузнечного цеха 
—  борются за высокое звание коллек
тивов коммунистического труда. Их 
ежедневная выработка —  150 про
центов нормы. Все станочники дали 
слово ежемесячно экономигь по 100 
килограммов металла.

В обязательствах участников со
ревнования и такой пункт: каждому 
быть активным рационализатором. 
Слова не расходятся с делами. Так, 
II. Ткачев успешно работает над 
предлозкенным им приспособлением 
для расточки картера трактора 
«АТЗ-НАТИ». Д. Павловский закан
чивает работу над навесным автопо
грузчиком, который намного облег
чит труд колхозников. Рационали,щ- 
торские предложения внесли Н. Че- 
мерзов, В. Сухарев и другие.

Недавно в РТС сдавали экзамены 
на токарей старшеклассники ' Бак
чарской средней школы. Ученикам 
Дутову, Сикорскому и Харитонову 
присвоен четвертый разряд; семь 
учащихся получили третий разряд. 
Все они приобрели специальность с 
помощью своих учителей —  членов 
бригады токарей, борющихся за зва
ние коллектива коммунистического 
труда.

Токари и кузнецы первыми от
кликнулись на призыв —  вступить 
в ряды добровольных народных дру
жин по охране обпщстненнпгп поряд
ка. П. НОВИКОВА.

Весеннее утро. Рабочие и 
служащие спешат на предприя
тия, студенты и учащиеся — 
на занятия. Многолюдно на ав
тобусных остановках. Машина 
быстро наполняется пассажира
ми. И почти каждый входящий 
в нее с удовлетворением заме
чает новшество — ящичек со 
свежими газетами. укреплен
ный рядом с местом кондук
тора.

— Подхватили почин трам
вайщиков! — удовлетворенно 
говорит мужчина в рабочем ко

стюме и, протягивая деньги 
кондуктору, просит: — Дайте 
билет до Учебной и газету.

Через несколько минут у 
многих пассажиров в руках по
являются газеты.

Со 2 апреля в пассажирских 
автобусах г. Томска стали про
давать газеты. В первый день 
было продано 600 экземпля
ров, во второй — около тыся
чи. По 100 экземпляров газет 
за смену успевают продать 
кондукторы А. Ковешпикова, 
В. Неведомская, Л. Подхолзи- 
на, Г. Окунева н другие. Боль
шая заслуга в организации про
дажи газет в автобусах принад
лежит начальнику автобусной 
станции Копытовой Зинаиде 
Матвеевне. Она беседовала с 
кондукторами, объясняя нм, 
какое это важное дело рас
пространение газет среди насе
ления. И вот первые результа
ты.

— Как только на всех маши
нах будут установлены ящики 
для газет, мы сможем прода
вать ежедневно более двух ты
сяч экземпляров, — говорит 
тов. Копытова. — Мы уверены, 
что свое слово кондукторы 
пассажирского автобусного пар
ка сдержат.

V
На снимке: (слева направо) 

кондукторы А. А. Ковешнико- 
ва и В. И. Неведомская перед 
началом смены.

И. ВАЛИДА.
Фото автора.

СНИЖАТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ 
БЛЮД В СТОЛОВЫХ

СПОРТСМЕНЫ щ п . . .
Увеличить вЬшуск спортивйЫх 

товаров

Дома из костры 
и опилок

МОГИЛЕВ, 3 апреля. (ТАСС). На 
южной окраине Шклова появился 
новый ж'илой поселок. Это коттед
жи рабочих и служащих льнозаво
да. Они построены из необычного 
материала —  льняной костры, кото
рая прежде сжигалась в топках. На 
предприятии создан специальный 
цех, в котором из костры, песка и 
цемента изготов.ляют блоки, а так
же междукомнатные перегородки. 
Такие летали обладают хорошей 
теплпизолянионностью и почти вдвое 
дешевле кирпичных.

В нынешнем ГОЛУ в области на 
сооружении жилых и производст
венных зданий впервые широко ис
пользуются различные отходы про
изводства. Так, в Кировской и Боб
руйской межколхозных строитель
ных организациях налажен массо
вый выпуск блоков из древесных 
опилок. Первые дома из таких мате
риалов сооружаются д.ля хлеборобов 
в Кличевском районе. Сельские 
'строители Осиповичского, Мсти- 
славльского, Кричевского и Чаус- 
ского районов ревшли изготовить по 
400— 500 кубических метров бло
ков из костры. Подсчитано, что это 
позволит сэкономить около пяти ты
сяч кубометров древесины.

Разговор о «неходовых» това
рах, выпускаемых предприятиями 
местной промышленности, начатый 
на страницах газеты «Красное Зна
мя», важен и своевременен.

Действительно, промышленные 
предприятия области нередко выпу
скают продукцию крайне низкого 
качества, не используют возможно
стей для разнообразия ассортимен
та.

После длительного перерыва 
вновь открылся единственный в го

роде Томске специализированный 
магазин спортивных товаров. Заново 
отремонтировано помещение, свежей 
краской окрашены прилапки, но на 
прилавках —  ничего нового.

Томская тршмтажная Фабрика 
поставляет магазину майки и хлоп
чатобумажные свитера, которые из- 
за плохого качества не пользуются 
у населения спросом. Невозможно 
купить в. магазине легкие трениро
вочные костюмы, гетры, специаль
ное спортивное трико, ковбойки и 
многие другие товары, которые мо
гут выпускать предприятия местной 
промышленности.

Томская артель «Обувщик» выпу
скает тапочки на резиновой подош
ве. Но для артели «неразревшмпп 
проблемой» является выпуск таких 
же тапочек на коже, хотя она и есть 
в артели. Их приходится привозить 
из (Свердловска.

Для зимнего спортивного сезона 
этого гола на Колпашевской лыж
ной фабрике были заказаны 7 ты
сяч пар лыж. для взрослых и 2 ты
сячи пар детских лыж. Не считаясь 
с заказом, фабрика изготовила 2 ты 
сячи пар лыж для взрослых и 7 ты
сяч пар детских.

Ни Томская мебельная фабрика, 
ни артели не берутся .за изготовле
ние брусьев, шестов для прыжков в 
высоту, шведских, стенок и гимна
стических бревен, производство ко
торых можно организовать без боль
ших изменений в технологии, ис
пользуя для некоторых изделий от
ходы производства.

Артель «Технс.хим» вырабатыва
ет искусственный материал (ворсит) 
—^сырье для и.зготовленил гимнасти
ческих матов и дорожек. II все-таки

ни одна артель города не занимается 
их производством. Ворсит покупает 
артель «Надомник» в Тюмени, дела
ет маты, а затем продает их Томску. 
Нетрудно^ представить, какие не
удобства возникают при этом, как 
загромождается транспорт, сколько 
государственных средств расходует
ся впустую.

Как уже говорилось, Колпашев- 
ская лыжная фабрика изготовила 
7 тысяч пав детских лыж. Купить 
же крепления к  ним или резиновые 
стельки в городе нельзя. Одно вре
мя фабрика культтоваров выпускала 
багажные ремни. Разве нельзя бы
ло без особых изменений в техно
логии наладить производство лыж
ных креплений? Правление артели 
«Технохим» также решило не за
ниматься изготовлением резиновых 
стелек для лыж.

Приближается лето, а вместе с 
ним наступает пора туристских по
ходов и путешествий. Уже сейчас 
большим спросом пользуются спаль
ные мешки, туристские и лагерные 
палатки, резипопые лодки и круги, ; 
Купальные шапочки. Ничего это!'0 ' 
в магазинах города нет.

Длительное время управл1ением 
торговли и заводом разинокой обуви 
решался вопрос о производстве на 
заводе купальных шапочек. Нако
нец, завод согласился делать такие 
шапочки. А ведь здесь можно легко 
организовать, кроме того, изготов
ление плавательных кругов, камер 
для футбольных, волейбольных и 
баскетбольных мячей, резиновой 
спортивной обуви, которую, к  слову 
сказать, магазины получают из Ле
нинграда.

В последнее время некоторые по
ставщики отказываются принимать 
заявки из Томска, ссылаясь на то, 
что многочисленные артели и пред
приятия города и области сац(и мо
гут изготовлять спортивные товары 
и даже снабжать ими соседние об
ласти.

Руководителям местных промыш
ленных предприятий пора такому 
важному делу, как производство

В постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О дальней
шем развитий и улучшении общест
венного питания» поставлена задача 
—  сделать общественное питание 
более массовым, удобным и выгод
ным для населения.

Томское областное управление 
торговли и трест столовых наметили 
мероприятия по удешевлению пита
ния в столовых треста.

Вводится в эксплуатацию цех по 
выработке мясных и рыбных полу
фабрикатов, второй цех по выработ
ке овощных полуфабрикатов также 
скоро будет работать. Ввод в эксплу
атацию этих цехов позволит снизить 
трудовые затраты в общественном 
питании. Все это даст экономию при
мерно 200 тысяч рублей в год, кото
рые пойдут на удещовлепие питания 
в столовых. .

Намочен перевод всех предприя
тий па продажу блюд по единому 
прейскуранту —  это высвободит 29 
калькуляторов и даст экономию 
168 тысяч рублей в год.

Удешевлещцо блюд способствует 
также спизкешш себестоимости сель- 
скохозяйствеппых продуктов, полу
чаемых от подсобного хозяйства тре
ста. Намечено снизить себестоимость 
мяса на 10— 15 процентов за счет 
исдользовапия отходов столовых и 
промышленных предпниятий для от
корма свиней.

Сейчас ставится вопрос о выделе
нии тресту столовых 80 гектаров 
земли для выращивания овощей сто
ловым вузов и техникумов Томска. 
Обрабатывать этот участок наме
чается с помощью студентов и уча
щихся, весь уролсай будет поступать 
в студенческие столовые по себесто
имости. Это позволило бы зрачитель- 
но снизить стоимость обедов.

В 1958 году себестоимость одного 
центнера картофеля снижена до 
45 рублей, это ниже розничных цен 
на картофель. В этом году преду
сматривается снизить себестоимость 
картофеля и овощей, получаемых от 
подсобного хозяйства, за счет повы
шения урожайности культур. 60 
процентов полученного урожая на 
подсобном хозяйстве картофеля и 
овощей будет отпущено столовым по 
себестоимости.

Резерв экономии заложен и в 
хозяйском использовании транспор
та. Только по автобазе управления 
торговли машины, занятые на пере

возках в тресте столовых, простояли 
за шесть месяцев прошлого года 
1.350 часов, штраф за простои до
стиг 20 тысяч рублей. Особенно дол
го простаивают машины при получе
нии товара на базах Главмясорыо- 
торга (управляющий тов. Зайцев), 
мясокомбината (директор тов. Крн- 
ворученко) и других поставщиков.

Необходимо добиться централизо
ванного и кольцевого завоза мяса, 
рыбы, молока, кондитерских изде.чий 
и всех других продуктов для треста 
столовых. Это сократит простои 
транспорта на базах поставщиков, 
даст экономию, которая также будет 
направлена па удешевление стоимо
сти блюд. Это нужно сделать быст
рее.

Цуяпго сказать и о топливе. В 
1958 году трест на топливо, пар и 
электроэнергию израсходовал около 
900 тысяч рублей. Это —  одна из 
больших статей расхода в издерж
ках треста. Качество угля низкое, 
поэтому трест песет большие расхо
ды. Необходимо в столовых, где 
применяются огневые плиты, ввести 
электродутье. Это снизит расход уг
ля на приготовление пищи. Сейчас 
в столовых № 21 и 24 г. Томска 
введено электродутье, и это дает 
положительный результат в эконо
мии топлива.

Способствовать удешевлению сто
имости питания должны и промыш
ленные предприятия Томска. Если 
они примут на себя расходы по 
технологическому топливу и тран
спорту, то это даст возможность 
снизить стоимость питания в рабо
чих столовых примерно на 700 ты
сяч рублей в год. Б первом кварта
ле этого года некоторые промышлен
ные предприятия приняли на себя 
эти расходы, а трест снизил стои
мость блюд в их столовых на 5 про
центов.

Удешевлению стоимости блюд, 
у.тучшению общественного питания 
должны уделять постоянное внима
ние партийные, профсоюзные и со
ветские организации. На это указы
вается в постановлении ЦК КПСС__и 
Совета Министров СССР «О дальней
шем развитии и улучшении общест
венного питания».

А. ШУЛЬГА,
начальник отдела организации 

торговли облторгуправления.

Обсуждение произведений 
советских художников

в  феврале в г. Томске была ор
ганизована выставка произведений
советских художников, 
помещении Томского 
краеведческого ' музея

б апреля в 
областного 
состоялось

обсуждение произведений, представ
ленных на выставку.

С обзорным докладом _ выступил 
томский художник К. Кошельков. 
Затем посетители выставки сде.Далп 
замечания по отдельным работам.

Их благодарят колхозники
Это произошло в колхозе «К 

новым победам» Шегарского рай
она. От неисправной печи загоре
лась сторожевая будка. Склад 
зерна, сушилка и находящиеся в 
ней зерноочистительные агрегаты 
оказались под угрозой уничтоже
ния огнем.

К  месту происшествия немед
ленно явились члены доброволь
ной пожарной дружины работ
ники РТС Г. Ф, Калинин,

А. С. Сошников, М, К. Болто?' 
ский, Н. Н. Кириллов, М. Р, Про
дуй и колхозники В. Н. СИБОШ , 
И. Т. Бондарюк. Под руководст
вом начальника пожарной друнш- 
ны Батнатской РТС Н. П. Прони
на пожар был быстро ликвидиро
ван.

Колхозники благодарны активи
стам за спасение имущества арте
ли.

Л. КЛЕПЦОВ.

'ПЕРВЕНЕЦ СЕМИЛЕТКИ'

спортивных товаров, 
серьезное внимание.

уде.тять оолее

С. БОРИСОВ.

Р Е  Ч  Ш  И  1C
' у г  ЭКАЯ тропинка бежит и бежит 

вдоль каравана судов, вытя
нувшегося в несколько километров. 
Под толстым ледяным покровом ре
ка. Точно в клещи, захватил лед и 
суда, но не приостановил жизнь на 
них: с утра до вечера здесь слышны 
перестук топоров, визг пил, ярко 
вспыхивают огни электросварки. 
Идет деятельная подготовка флота к  
навигации.

Каждое утро по этой тропинке 
вместе с десятками других рабочих 
проходит мужчина, одетый в про
масленную телогрейку. И по тому, 
как приветливо здороваются с ним 
встречные, как внимательно при
слушиваются к  его словам, с каким 
уважением произносят его имя, чув
ствуется, что человек этот по,тьзует- 
ся здесь большим авторитетом.

Михаил Алексеевич Олейников—  
слесарь Моряковской ремонтно- 
эксплуатационной базы. Жизнь его 
похожа на сотни других.

Когда Василий Ветрович Корса
ков, старый коммунист, руками ко
торого закладывался фундамент Мо
ряковской судоремонтной базы, вы
слушал Михаила Алексеевича, по
просившего дать ему рекомендацию 
в партию, Корсаков ответил:

—  За тебя, Михаил, я всегда по
ручусь: первых рядов ты никогда 

'не покидал...
В грозные годы Великой Отече

ственной войны шестнадцатилетним 
пареньком Михаил Олейников заме
нил на производстве отца, ушедшего 
на фронт. Трудолюбивый и упорный, 
он скоро приобрел хорошую, рабочую.

сноровку. От масленщика, он вырос 
до первого механика парохода, а те
перь работает ведущим слесарем на 
монтаже судов.

— Всякое бывало, —  говорит Ми
хаил Алексеевич и умолкает. Не 
умеет- да и не любит рассказывать 
он о себе. Но дела его рук являют
ся самыми красноречивыми рассказ
чиками- Стоит только посмотреть на 
вытянувшийся караван судов. Вот 
пароход «Щетинкин». Внутри, в ма
шинном отделении, все готово к  пла
ванию. Это —  дело рук Михаила 
Алексеевича. И таких судов, сердце 
которых лечили умелые руки слеса
ря Михаила Алексеевича Олейнико
ва, в затоне много.

Недалеко от старых судов стоят 
новые —  паузки большой грузо
подъемности. Их четырнадцать. Поч
ти все готовы к  эксплуатации. И 
здесь, на установке рулевого управ
ления., немало потрудился Михаил 
Алексеевич.

—  Этот человек не только умеет 
собирать машины, —  рассказывают 
речники. —  Он, как хороший врач, 
на слух определит «болезнь» глав
ного механизма.

В прошлом году в самый разгар 
навигации, когда то одному, то дру
гому пароходу нужна была техни
ческая помощь, администрация базы 
решила восстановить давным-давно 
заброшенный катер «Услуга». При
гласили специалистов, те посмотре
ли и решительно отказались; «Ни
чего из него не выйдет».

Михаил Алексеевич, услыша этот 
неумолимый приговор, задумался. 
Он знал, как нужен этот катер. Су

да, идущие с ценными грузами, ста-1 Почернела 
новятся на прикол, и число их будет 
расти, если не оказывать вовремя 
технической помощи.

—  Дайте двух помощников, по
пробую, —  предлол!ил он.

Работали по целым суткам. При
шлось перебрать всю машину, мно
гие части заменить, и «Услуга» 
ожила: более месяца плавал на ней 
слесарь, оказывая пароходам по
мощь на ходу.

Из всех судов Михаил Алексеевич 
выделял одно —  «Амур». Несколько 
лет проплавал на нем речник. И 
когда увидит знакомый корпус па
рохода, воспоминаниям нет кон
ца. То представится ему безбрелгный 
разлив Оби, то послышится плеск 
волн Чулыма, скрежет тялссловес- 
ных плотов, краем наскочивших на 
мель. Встают в памяти ночные де
журства, когда только сигнальные 
огни показывают путь.

До сих пор Александр Владимиро
вич Седсиеков, бывший масленщик, 
а сейчас механик парохода, с боль
шой благодарностью всиомипаст те 
жи-зпепные уроки, что получил от 
Мпхаи.ча Алексеевича. Да... Поста
вить беспечного мальчишку па пог'и, 
научить разбираться в лсизнеиных 
вопросах, полюбить технику— уменье 
это сделать сразу не приходит, нуж 
ны годы и годы. П таких учеников, 
как Александр, у Михаила Алексе
евича много. Это —  Мнрошпиков 
Геннадий —  сейчас воин Советской 
Армии, Алексан.др Прокопенко —  
первый помощник механика парохо
да «Шапошников» и другие.

Стало ощутимее дыхание весны.

дорога, идущая по Оби.
Пароходы, под умелой кистью ма
ляра, стали нарядными, они теперь 
соперничают с синевой весеннего 
неба.

В эти дни Михаил Алексеевич 
прежде, чем спуститься в трюм, в 
машинное отделение, часто стоит на 
палубе... Для него весна нынешнего 
года началась особенно радостно. 
Товарищи по работе тепло и заду
шевно поздравили его:

—  С большим праздником, Ми
хаил Алексеевич. Радуемся за тебя, 
надеемся будешь хорошим депута
том.

Михаил Алексеевич крепко пожи
мал руки и думал, как лучше 
оправдать это доверие.

На собрании коллектива ремонт
но-эксплуатационной базы шла речь 
о досрочном выполнении семилетне
го плана. Было решено, что база 
увеличит выпуск валовой продук
ции в 1,6 раза, строительство 
200-топпых барж закончит в 1964 
году (их надо построить 92), снизит 
себестоимость ремонта самоходного 
и несамоходного флота на 10 про
центов...

Михаил Алексеевич с радостью 
голосовал за это обязательство. Он 
хорошо знает, что оно по ллечу кол
лективу. Ведь теперь большинство 
судоремонтников выполняет за сме
ну по две-три нормы. Вместе с това
рищами по труду идет и слесарь 
Моряковской ремонтно-эксплуатаци
онной базы, депутат областного Со
вета Михаил Алексеевич Олейников.

Н. ИВАНОВ.

- . V

с  каждым годом все быстрей развивается строительная 
индустрия. Меняется и метод строительства зданий — кирпич 
уступает место железобетону. Недавно в Москве начал выпу
скать свою первую пррдукцию — сборные железобетонные 
дома нового типа — домостроительный комбинат. Это пред
приятие — одна из первых новостроек семилетки. На совре
менном заводе, выпускающем дома, основной цех — железобе
тонных конструкций. Он изготовляет лестничные марши, пло
щадки, стены зданий, перекрытия, комнатные перегородки. Эти 
изделия прессуются в специальных кассетах. Другой цех из
готавливает санитарные узлы здания. На специальном кон
вейере установлены большие кабины, в которых монтируется 
все необходимое для такого узла — строителям остается уста
новить узел на место.

Из всех готовых деталей в течение 30 дней монтируется 
пятиэтажный жилой дом в любом месте города. Это дом не
обычный — он втрое легче, чем такой же кирпичный дом, 
жилая площадь в нем обходится в полтора раза дешевле, а 
затраты труда на строительство — в три раза меньше.

В этом году комбинат выпустит для москвичей десятки жи
лых комфортабельных домов.

На снимке: в цехе железобетонных конструкций. Готовая 
стена только что вынута из кассеты.

(Фотохроника ТАСС).
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За укрепление дружбы между 
Финляндией и СССР

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ В ХЕЛЬСИНКИ
■ ХЕЛЬСИНКИ, 6 апреля. 
(ТАСС). Вчера в Хельсинки в До- 

. ме культуры состоялось торже
ственное собрание, организован
ное Обществом «Финляндия — 
Советский Союз» в честь 11-й го
довщины подписания договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаим- 

■ ной помощи между СССР и Фин- 
- ляндией. Зал Дома . культуры 

празднично украшен, вывешены 
,. государственные флаги Финляч.- 

дии и Советского Союза. ’
На собрании присутствовали: 

президент Финляндии У. Кекко
нен, премьер-министр В. И. Суксе- 
лайнен, министр иностранных дел 
Р. Тернгрен и другие члены пра- 

. вительства, депутаты парламента,

. генеральный секретарь Общества 

. «Финляндия — Советский Союз» 
Т. Карвонен, члены правления 
Общества, видные общественные 
и политические деятели, предста
вители деловых кругов, деятели

науки и культуры, жители столи
цы Финляндии.

Среди присутствующих находи
лись также советская делегация 
во главе с председателем Гос.у- 
дарственного комитета Совета 
Министров СССР по вопросам 
труда и заработной платы, заме
стителем председателя правления, 
Общества «СССР—Финляндия»
А. П. Волковым, посол Советского 
Союза, в Финляндии А. В. Заха
ров, дипломатические представи
тели стран народной демократии 
аккредитованные в Хельсинки.

С речами, посвященными зна
менательной дате, на собрании 
выступили премьер-министр Фин
ляндии В. И. Сукселайнен, вице- 
председатель Общества «Финлян
дия— Советский Союз» профессор 
фон Бунсдорф и глава советской 
делегации А. П. Волков.

После торжественного собрания 
состоялся концерт с участием 
финских и советских артистов.

ИЗДАНИЕ В БОЛГАРИИ СБОРНИКА 
ВЫСТУПЛЕНИЙ Н. С. ХРУЩЕВА 

ПО МЕЖДУНАРОДНЫМ ВОПРОСАМ
СОФИЯ, 4 апреля. (ТАСС). Из

дательство . Болгарской коммуни
стической партии выпустило в 
свет сборник речей, высказываний 
и интервью по международным

вопросам Первого секретаря ЦК 
КПСС и Председателя Совета Ми
нистров CJ3CP Н. С. Хрущева. 
Сборник озаглавлен «За мир и 
дружбу между народами».

Г ШшЩ т

Объединенная Арабская 
Республика. В городе Лук
соре (Египетский район 
ОАР) открыта' детская кон
сультация.

На снимке; во время при- 
е.ма в новой консультации.

(Центральбильд).

С П О Р Т
Кросс на приз газеты 
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ОБРАЩЕНИЕ ВФП 
R ТРУДЯЩИМСЯ ВСЕГО МИРА

Памятник в честь Советской Армии
ВАРШ АВА, 4 апреля. (ТАСС). 

По сообщению Польского агентст
ва печати, кроме международного 
конкурса на, памятник жертвам ла
геря в Освенциме, который будет 
сооружен в Бжезинке, союз поль
ских художников объявил все-

польский конкурс на памятник в 
честь освобождения освенцимско
го лагеря Советской Армией. От
крытие памятника состоится 27 
января 1960 года — в 15-ю годов
щину освобождения Освенцима.

НовЬш центр XHAVHMeckon 
промышленности Китая

ПЕКИН, 6 апреля. (ТАСС). В 
далекой юго-восточной провинции 
Китая — Сычуань расположен 
город Цзыгун, в окрестностях ко
торого еще 1.600 лет назад мест
ные жители добывали поваренную 
соль. Ныне соляные промыслы 
этого города обеспечивают солью 
десятки миллионов жителей семи 
провинций Китая.

В прошлом году был сделан 
крупный шаг вперед по превраще
нию города ' из центра соляной 
промышленности в крупную базу 
химической промышленности, рас
полагающую богатыми природны
ми ресурсами ценного сырья. Уже 
в прошлом году химические пред
приятия города дали в 3,5 раза 
больше продукции, чем в 1957 го
ду, благодаря чему химическая 
промышленность ‘ стала ведущей 
отраслью хозяйства в этом городе. 
Ее продукция составляет теперь

почти 50 проц. всей промышлен
ной продукции Цзыгуна. Ассор
тимент химической «продукции воз
рос в течение прошлого года с 
8 до 40 видов.

Еще более величественные пер
спективы перед химической про
мышленностью этого города от
крываются в текущем году. Про
изводство химической продукции 
возрастет по сравнению с прош
лым годом в 6 раз, а добыча соли 
увеличится с 450 тыс. тонн ДО 
600 тыс. тонн..

Развитие химической промыш
ленности вызвало к жизни и дру
гие отрасли индустрии. В частно
сти, в Цзыгуне построены и ре
конструированы два завода по 
производству химического обору
дования. один завод бурового обо
рудования, сталеплавильный и 
прокатный заводы, а также пред
приятия стройматериалов.

ПРАГА, 4 апреля. (ТАСС). 
Как передает Чехословацкое те
леграфное агентство. Всемирная 
федерация профсоюзов по случаю 
1 Мая опубликовала обращение к 
трудящимся всего мира, в котором 
призывает их решительно проде
монстрировать свое стремление к 
миру, социальному прогрессу и 
единству. В обращении, в частно
сти, говорится:

«Мы все будем приветствовать 
мирные победы, достигнутые тру
дящимися социалистических стран 
в этом году, и новые грандиозные 
перспективы благосостояния, сво
боды и мира во всем мире, кото
рые открывает перед ними и пе
ред всем человечеством осущест
вление советского семилетнего 
плана. Все мы будем радоваться 
успехам, достигнутым в последнее 
время освободительным двинш- 
нием народов Африки, Средне.’ю 
Востока и Латинской Америки. 
Мы будем приветствовать про
гресс, достигнутый в этом году в 
деле единства и братского сотруд
ничества между профсоюзами ра;?- 
ных стран.

Находясь перед лицом коали
ции монополий, которые хотят 
свалить на работников наемного 
труда б{1емя капиталистического 
экономического кризиса и воен
ных расходов, мы будем поддер

живать экономические и социаль
ные требования трудящихся капи
талистических стран, борющихся 
против безработицы, нищеты, за 
свою зарплату и свои профсоюз
ные права, над которыми нависла 
угроза.

Мы все будем требовать, чтобы 
были запрещены испытания атом
ного и водородного оружия, чтобы 
был положен конец холодной 
войне, которая поддерживает 
международную напряженность и 
дает прибыли лишь оружейным 
монополиям.

Мы сообща будем требовать, 
чтобы все спорные вопросы и в 
первую очередь проблема мирного 
договора с Германией и берлин
ский вопрос были решены путем 
мирных переговоров, а не силой, 
чтобы огромные средства, ассигну
емые на гонку атомного воору
жения, были использованы в ин
тересах Народа, борьбы с безра
ботицей, в целях повышения зар
платы и пенсий.

Наше единодушное стремление 
к миру и к ослаблению междуна
родной напряженности, наши об
щие интересы и требования перед 
лицом капиталистического эконо
мического кризиса и коалиции мо
нополий требуют единства дейст
вий и международного профсоюз
ного сотр5Щничества».

4ГВНТСТВ0 Рейтер 
об отношениях м еж ду 

ОАР: и США
ЛОНДОН, 5 апреля. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Рейтер 
передает из Каира: посол Соед:-!- 
ненных Штатов в Объединенной 
Арабской Республике Раймонд 
Хэйр вчера беседовал с президен
том Насером. Ранее Хэйр беседо
вал с Зульфикаром Сабри (совет
ник президента и заместитель 
министра иностранных дел. — 
Ред.). Обсуждались последние со
бытия на Среднем Востоке, а так
же вопрос о возобновлении амери
канской помощи Объединенной 
Арабской Республике.

По сообщению из осведомлен
ных источнике в, американская 
помощь, в соответствии с 4-м 
пунктом .«программы Трумэна», 
которая была приостановлена в 
1956 году, будет возобновлена и 
скоро в Каир должен прибыть 
ряд американских экспертов, что
бы участвовать в осуществлении 
возобновленной программы.

В Египет отправлена партия 
американской пшеницы, и, по 
заяв.лению информированных ис
точников, американцы рассматри
вают просьбу ОАР о дополнитель
ных поставках 200 тысяч тонн 
пшеницы.

h i ;

В Китае изготовлен крупный прокатны й стан
ПЕКИН, 4 апреля. (ТАСС). Ра

бочие Шэньянского завода тяже
лого машиностроения изготовили 
первый в Китае прокатный стан, 
который будет давать в год 600 
тысяч тонн проката.

Как сообщает газета «Шэньян 
жибао». в текущем году завод 
даст стране еще 5 крупных про
катных станов для металлургиче
ских заводов страны.

Военный парад в Будапеште
БУДАПЕШТ, 4 апреля. 

(Корр. ТАСС). Сегодня, в день 
14-й годовщины освобождения 
Венгрии Советской Армией, в 
Будапеште состоялся парад войск

енный парад, продолжавшийся 
около часа явился свидетельством 
способности и решимости Народ
ной армии и государства дать от
пор любым проискам врагов, кото
рые осмелились бы посягнуть на

Венгерской народной армии. Во- завоевания народа.

Пуск атомного реактора в Венгрии
БУДАПЕШТ, А апреля. (ТАСС). 

Как сообщил Всевенгерский коми
тет ' по атомной энергии, в Буда
пеште состоялся пуск приобретен
ного в Советском Союзе и смон
тированного при помощи совет
ских специалистов первого в Вен- изотопы.

грин опытного атомного реактора 
мощностью 2 мегаватта. , ,.

Опытный атомный реактор слу
жит для исследовательских целей 
и подготовки специалистов. Он 
производит также радиоактивные

Против посягательств южновьотнамских 
властей на суверенитет Китайской 

Народной Республики
Заявление МИД КНР

ПЕКИН, 5 апреля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передало вто
рое заявление протеста, сделанное 
министерством иностранных дел 
КНР по поводу незаконного втор
жения моряков военно-морского 
флота Южного Вьетнама в район 
островов Сишацюньдао и ограбле
ния ими китайских рыбаков.

Напомнив о своем первом заяв
лении по этому поводу от 27 фев
раля 1959 года, министерство 
иностранных дел КНР указывает, 
что во время нападения 22 фев
раля на остров Чэньхандао—один 
из группы островов Сишацюии- 
дао — южновьетнамские моряки 
захватили рыбаков и доставили их 
в юншовьетнамский порт, где они 
были брошены в тюрьму. Южно
вьетнамские власти путем различ
ного рода угроз и варварского 
обращения заставляли захвачен
ных рыбаков давать сведения о 
политическом и военном положе
нии на островах Сишацюньдао и 
подстрекали их к измене своей 
родине.

Вынужденные после заявления 
МИД КНР от 27 февраля освобо
дить зах'ваченных китайских ры

баков, южновьетнамские власти., 
однако, не прекратили своих про
вокаций против территориальной 
целостности и суверенитета Ки
тая. 26 марта высадившиеся с 
южновьегнамской канонерки мо
ряки ограбили на острове Чэнь
хандао-китайских рыбаков и угро
жали артиллерийским обстрелом 
острова.

В связи с ЭТИМ новым инци
дентом министерство иностранных 
дел КНР еще раз заявляет южно
вьетнамским властям серьезный 
протест и подчеркивает, что остро
ва Сишацюньдао являются терри
торией Китая, а китайские рыба
ки занимаются мирным трудом па 
своей собственной территории. 
Подчеркнув, что действия южно
вьетнамского военно-морского 
флота являются серьезной прово
кацией против китайского народа,' 
МИД КНР потребовал от южно
вьетнамских властей возвратить 
все имущество, захваченное у ры
баков, и возместить весь нанесен
ный им .ущерб, а также дать I'a- 
рантии о недопущении подобных 
инцидентов в будущем.

„Пусть английские солдаты 
. . . . .  вернутся домой"

ЛОНДОН, 4 апреля. (ТАСС). 
Известная английская газета 
«Дейли экспресс», которая при
надлежит лорду Бивербруку, тре
бует возвращения английских 
войск, находящихся в ФРГ. Отме
чая, что Западная Германия пре
пятствует такому урегулированию 
германской, проблемы, при кото
ром ей не были бы возвращены 
«потерянные земли на Востоке», 
газета пишет, что анг.лийским сол
датам, находящимся в ФРГ, угро
жает опасность — их могут втя
нуть в войну за возвращение этих 
земель. «Пусть английские солда
ты, — призывает газета. — вер
нутся домой».

ПАРИЖ, 5 апреля. (Корр. 
ТАСС). У спортсменов Франции 
сегодня большой праздник. В Вен- 
сенском лесу, под Парижем, утром 
начался традиционный кросс на 
приз газеты «кЬман.ите». 22-й раз 
проводится это крупнейшее в Ев
ропе соревнование, в котором на
ряду’ с многотысячным коллекти
вом французских бегунов при
нимают участие известные спорт
смены многих стран мира.

Программа этого спортивного 
праздника включает националь
ные соревнования рабочих команд 
Франции и международные сорев
нования спортсменов, прибывших 
по приглашению «Юманите» из-за 
рубежа и участвующих, как здесь 
говорят, в «забеге ассов». В этом 
году право на участие в кроссе 
«Юманите» оспаривали многие 
тысячи спортсменов, среди кото
рых во всех департаментах Фран
ции были проведены отборочные 
соревнования. В забегах принима
ют участие рабочие — спортсме
ны Бельгии, Австрии, Швейцарии 
и Италии.

В забеге спортсменов междуна
родного класса участвуют пред
ставители СССР, Польши, ГДР, 
Чехословакии, Румынии, Болга
рии и Венгрии. В состав совет
ской делегации входят хорошо из
вестные здесь бегуны Хуберт 
Пернакиви, Николай Пудов, Юрий 
Захаров, Любовь Январева, Люд
мила Шевцова и другие.

Десятки тысяч парижан собра
лись с утра в Венсенском лесу, 
чтобы следить за острой спортив
ной борьбой легкоатлетов. На три
буне — руководители Францхм- 
ской коммунистической партии, 
работники газеты «Юманите», 
представители профсоюзных и 
спортивных организаций Фран

ции, а также дипломатические 
представители социалистических 
«тран.

В 9 часов 15 минут по местно
му времени дается старт первой 
группе бегунов. Всего в предва
рительных забегах участвует свы
ше 20 тысяч франц5'нских спорт
сменов,

В 15 часов состоялся' парад 
сильнейших спортсменов 11 стран.

Затем был дан старт женскому 
забегу на дистанцию 2,5 километ
ра. Советские спортсменки, значи
тельно опередив всех остальньк 
участниц забега, первыми -пере
секли линию финиша, заняв пер
вые пять мест. Победительницей 
кросса «Юманите» 1959 года'ста
ла украинская спортсменка Лю
бовь Январева, прошедшая ди
станцию за 7 мин. 9,4 сек. ■ ■

В 16 час. 30 минут начался 
мужской забег. Спортсменам пред
стояло пройти 10- километров и 
преодо.леть восемь барьеров высо
той, в 72 сантилетра. На .протя
жении всей дистанции шла упор
ная и напряженная борьба. Пер
вым к финишу пришел польский 
спортсмен Хромик со времен)зм 
28 мин. 25 сек., вторым — также 
польский спортсмен Ожуг (28 мин. 
26 сек.). Молодой советский бегун 
А. Артынюк вышел на' третье ме
сто, показав 28 мин. 28 сек.

Директор ■ газеты «Юманите». 
член Политбюро Центрального 
Комитета . Французской коммуни
стической партии Этьен Фажон 
тепло поздравил победителей 
кросса.

Женская команда Советского 
Союза награждена почетным при
зом имени известной французской 
патриотки Даниэль Казанова,

В. СЫСОЕВА.
Н. ЛЕНСКИИ.

ФестивалЬнЫе средЫ
АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). В

культурно-просветительных учреж
дениях Александровского района 
развертывается подготовка к  област
ному фестивалю молодежи. При рай
онном Доме культуры проводятся 
фестивальные среды. В эти дни кол

лективы художественной самодея
тельности организаций и учреждений 
показывают свое творчество. Прове
дение фестивальных сред способству
ет оживлению культурно-просвети
тельной работы.

К. ЗАБЕЛИНА.

И З  З А Л А  С УД А

Преступник осужден
Н. П. Кузнецов, судившийся од

нажды за мелкое хищение, работал 
на базе № 2 горпищеторга (г. Томск).
Он занимался подделкой нарядов.
Так, только за июль— август прош
лого года он подделал наряды на 
сумму 1.277 рублей. Часть этих де
нег он получил. Получить остальные боды.

помешала общественность. Кузнецов 
был поймав с по.личным.

Дело Кузнецова слушалось во 
втором участке народного суда Куй
бышевского района. Преступник 
приговорен к  3 годам лшЯення сво-

ПОГОДА,

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 7 апреля ожидается облачная, 
с прояснениями погода, по край
ним восточным районам слабый 
снег, по остальным без осадков, 
ветер северный, 3— 7 метров ■ в 
секунду, температура воздуха

0—5 градусов мороза.
8—9 апреля по Томской обла

сти ожидается облачная, с прояс
нениями погода, местами слабые 
осадки, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 4—9 градусов 
мороза, при прояснениях — 1,3 — 
18, днем-— 1—6 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

7 апреля — «Факир на час».
8 апреля — «Факир на час».
9 апреля — премьера «Меща

не».
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера. ___

« о  о  о  о  о  <
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■1^ И  ло  о  о  сэ о  I

о о с э о а с э о с э

К  о к о н ч а н и ю с е с с и и  с о в е т а  Н А Т О
ВАШИНГТОН, 5 апреля. (Корр. 

ТАСС).. Вчера закончил^ь тре.х- 
дневная сессия совета НАТО. Оз- 
новное место на сессии заняло 
обсуждение вопроса о подходе к 
переговорам с Советским Союзом 
по Берлину и германской пробле
ме.- Как видно из заключительного 
коммюнике, совет НАТО обсуж
дал также общие вопросы между
народного положения. Члены сове
та обсудили положение на Ближ
нем и Среднем Востоке, а также 
одобрили доклад генерального се
кретаря НАТО Спаака о деятель
ности НАТО в военной, политиче
ской. экономической и научной 
областях.

Вся сессия совета НАТО прохо
дила под лозунгом «единства» 
вокруг так называемой, «твердой» 
по.зиции четырех западных дер
жав,-основы которой были подго
товлены на совещании министров 
иностранных дел США, Англин, 
Франции и ФРГ 31 марта — 1 ап
реля. «Большая четверка» прину
дила представителей малых стран 
в -совете НАТО подтвердить «ре
шимость» поддерживать эту пози
цию. В ее основе лежит неверное 
представление, по которому го

товность Советского Союза к ве
дению благоразумных переговоров 
на основе взаимных уступок- и 
мирного урегулирования междуна
родных разногласий выдается за 
некое «отступление», являющееся 
якобы, плодом «твердой» позиции 
западных стран.

Сообщенные корреспондентам 
представителем НАТО Кэем ос
новные «принципы» выступлений 
министров иностранных дел на 
закрытых заседаниях совета пока
зывают, что западные державы не 
намерены вносить в ходе будущих 
переговоров с Советским Союзом 
какие-либо конструктивные контр
предложения по берлинскому вон-, 
росу. «Решимость» сохранять в 
Западном Берлине существующее 
ненормальное положение подтвер
ждена также и в коммюнике со
вета НАТО. 'Участники сессии, с.у- 
дя по заявлениям Врентано и не
которых других министров стран 
НАТО, резко высказываются про
тив предложений об осуществле
нии в Европе мер безопасности, в 
частности создания безъядерной 
зоны и взаимного вывода войск из 
района этой зоны. Даже планы так 
называемого «замораживания»

уровней вооружений в определен
ной европейской зоне ставятся в 
зависимости от согласия Совет
ского Союза, с условиями, «объеди
нения» Германии, выдвигаемыми 
Западбм.

Комментарии к сообщению по 
этому вопросу — об объединении 
Германии, — сделанному совету 
НАТО от имени четырех держа.ч, 
показывают, ,что последние про
должают закрывать глаза на 
реальное положение в Европе. Не 
сл.учайно в числе основных поло
жений ' упомянутого сообщения 
были: непризн 1ние ГДР, отклоне
ние идеи конфедерации- двух гер
манских государств, осуждение 
любой «нейтрализации» объеди
ненной Германии, отказ от подпи
сания мирного договора с обои.ми 
германскими государствами и тре
бование, по которому мирный до
говор может быть подписан лишь 
с Германией, объединенной на ос
нове «свободных выборов» . в рО' 
зультате длительного и туманно 
сформулированного» «плана» по- 
стадийного воссоединения. Как 
выяснилось й ходе сессии НАТО, 
западные' державы «свернули» 
даже те куцые предложения по

этим вопросам, которые, как сооб
щала американская печать, были в 
общей форме выдвинуты на рас- 
смо.трение, «большой четверки» 
рабочей группой четырех держав.

Итоги сессии совета НАТО от
нюдь не указывают на «искрен
нее» желание ее, участников вести 
«конструктивное» обсуждение,' о 
котором говорилось в заявлении, 
опубликованном по окончании не
давнего совещания «большой чет
верки» в Вашингтоне. В выводах 
и решениях сессии не нашли под
тверждения и слова президента 
Эйзенхауэра при ее открытии о 
том, что НАТО всегда готово дер
жать открытой дверь для честных 
переговоров. В журналистских 
кругах Вашингтона сейчас в ходу 
шутка, довольно верно отражаю
щая позицию НАТО: «Держать 
открытой дверь, но бить каждого, 
кто пройдет через нее». Подтвер 
ждепие этому видят в совпадении 
окончания нынешней сессии с вы
ступлением прея-идента США в 
Геттисберге^:которое, как здесь 
отмечают,, сводится к оправданию 
как раз такой по.зиции.

В. ПАРАМОНОВ.

Кинотеатр имени М. Горького
7 апреля — новая кинокомедия 

«Пятое колесо в телеге». Сеансы: 
8-30, 10-20, 12-20, 2. 3-50, 5-40,
7- 30, 9-20, 11-10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

7 апреля — новые документаль
ные фильмы: «Повесть о русском 
изобретателе», «Когда мы мол
чим», «Бессмертная юность». 
Сеансы: 9. 10, 11, 12, 1, 2, 3. 4, 
5,, 6, 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
7 апреля. Большой зал — 

«Пятое колесо в телеге». Сеансы:
8- 30. 10-15. 12, 1-45, 3-30. 5-15,
7. 8-45, 10-30. Малый зал —
«Сердце матери». Сеансы: 9 10. 
10-50, 12-30. '2-10, 3-50. 4-30.
6-10, 7-50. 9-30. 11-10.

^^^сооооосоосооососсоссооссссо^сооссоососсосооссоссоссосоо^^^

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 9 апреля выпускает на экраны кинотеатров 

цветную киноповесть1ТоД НЕБОММЕКСИКИ

Томскому тресту «Горзеленхоз» 
требуются: сезонные рабочие на 
работу в цветоводстве и по благо
устройству города.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 76. ' '

2— 1 .

Ввиду- строительства городской 
магистральной дороги посадка 
огородов по улице ' Учебной от 
Московского тракта до проспекта 
имени Тимирязева ■ запрещается.

Горкомхоз.
Томскому тресту столовых тре

буются водители грузовых мото
роллеров.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кад- 
рон.

Авторы сценария: Мигель Лира, Рамон Перес, Эдуардо о 
Галиндо. §

Режиссер Мигель Дельгадо.
Композитор Мануэль Эсперон. ' о
Роли исполняют: Сиелито — Росита Кинтана, Педро Фер- g 

рейра — Луис Агилар, полковник Вильяр — Карлос Лопес, 8 
Моктесума, Дон Фидель — Мигель Мансано и другие. . 8

Производство «Фильмадора Чапультепек», Мексика, 1956 г. Щ 
Фильм дублирован на киностудии «Союзмультфильм».

еососоэоооссоссоосоосоососсоа

Кинотеатру имени М. Горького 
срочно требуются дворник и по
жарник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 7, ''второй этаж.

Вокзальному райкомхозу города 
Томска требуется секретарь-маши
нистка.'

Обращаться: г. Томск, 5'лица 
Розы Люксембург, 31.

Гр-ка Кузнецова Капитолина 
Михайловна, проживающая в 
г. Томске, улица Старо-Ачинская, 
4, кв. 3, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Кузне
цовым-Владимиром Петровичем, 
проживающим в г. Томске.

Дело под.лежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района.

Коллектив кафедры нормаль
ной физиологии Томского меди
цинского института выражает 
глубокое соболезнование доцещ 
ту Елькиной А. В. по поводу 
смерти ее отца

ЕЛЬКИНА
Василия Емельяновича.

Гр-н Князев Павел Егорович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Дзержинского, 8, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой 
Князевой Валентиной Алексеев
ной, проживанэщей в г. Тайге, 
улица Молокова, 73.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го. участка Ки
ровского района г. Томска.
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